

la idea

Fundada el 1º. de Octubre de 1923

EDITORIAL

... Otra vez la violencia...

DOCUMENTOS

La CEA y la Declaración de los Derechos Humanos

Mesa de Credos

Página de la Presidencia

MANUEL S. PORTEIRO

Sumario

Tres proposiciones doctrinales

MANUEL GARCIA

En el día de los muertos

Comentarios: Muchas gracias, Sr. Quevedo González. Se apaciguan los criterios dogmáticos. Consecuencias positivas de CEPA en Chile. — Noticias: Guerino A. Marzioni. Información Oficial. Noticiero Panamericano.

Ecos de América: Escribe Amparo Morgado E.

Año XLI

Enero 15 de 1964

Nº 466

órgano de la confederación espiritista argentina

BIBLIOTECA PÚBLICA
DE LA C. E. A.
«HUGO L. NALE»

Recibido: *Octubre 1964-65*

Fichado: *1415-612*

Inventario: _____

la idea

Año XLI

Enero 15 de 1964

Nº 466

Director: CESAR BOGO

Subdirectora: INES DI CRISTOFORO CELICO

Administrador: RICARDO MIGUENS

Subadministrador: BARTOLOME FERRERO

Secretarios de redacción: NATALIO CECCARINI

DANTE CULZONI

L. DI CRISTOFORO POSTIGLIONI

Secretaria auxiliar: ADA CARBONE

CORRESPONSALES EN EL EXTERIOR

BRASIL: Francisco Carlos de Oliveira. Fortaleza. Est. de Ceará.

Dr. Jacob Holzmann Netto. Curitiba. Est. de Paraná.

CHILE: Leonor Farreras Sanz. Santiago.

EE. UU. DE NORTEAMERICA: Victor Cerezo Butler. New York.

MEXICO: Prof. José Alvarez y Gasca. México.

PUERTO RICO: Prof. Guillermina M. de Fermaintt. Santurce.

VENEZUELA: Dr. Pedro A. Barboza de la Torre. Maracaibo.

*

Hecho el depósito de Ley. Se autoriza la reproducción total o parcial de los artículos publicados en la revista, con la única condición de mencionar su origen. La Dirección no asume responsabilidad respecto de las ideas expuestas en los trabajos que aparecen firmados.

Registro Nacional de la Propiedad Intelectual Nº 527.081

TARIFAS DE SUSCRIPCION

AÑO	\$ 200.—	EXTERIOR	
SEMESTRE	„ 120.—	AÑO	4.00 dólares
NUMERO SUELTO	„ 25.—	TARIFA DEL INDICADOR	
ESPECIAL DE AYUDA	„ 300.—	DE SOCIEDADES	
		AÑO	\$ 400.—

Las renovaciones deberán hacerse antes de finalizar el mes de Junio de cada año.

No se devuelven los originales, ni se mantiene correspondencia sobre los mismos.

Dirección: SANCHEZ DE BUSTAMANTE 463 — Buenos Aires — T. E. 86 - 6314

colocado la pa
estudio nos liber
Jesús. El traba
decimos nosot
la vida, en el es
no interfiere er
urba. Nuestro p
Espíritu de
nto: que os
cial, vital, legiti
necesitamos.

Editorial

...Otra vez
la violencia...

Otra vez más el odio, las ideas encontradas, la iracundia y la exaltación humana, han apelado a la violencia para dirimir diferencias de criterios. Un aparato mortífero, de precisión técnica extraordinaria, que está quitando lugar en nuestro seno social a otros aparatos tan necesarios para la salud y la vida, sirvió a una mano alevosa para poner fin a la existencia de un congénere suyo, con el cual discrepaba en cuestión de ideas. Podría repetirse aquí la tajante frase sarmientina: "Bárbaros, las ideas no se matan". Pero todo sería vano. Una ola de extremismo se ha apoderado de nuestro mundo. No hablamos de extremismo político de izquierda, que es el que así se suele llamar con mayor precisión. Hablamos de todos los extremismos: de derecha, de extrema izquierda y aun de los no tan "extremos", de casi todas las corrientes de pensamiento, en las ideas tanto políticas como las de todo orden, que detrás de las primeras declaraciones de paz y de armonía, suelen pregonar principios en los que está escondido el odio, el desprecio por las corrientes que no interpretan las cosas en el sentido estricto en que cada uno de ellos lo hace. Cada proposición es prácticamente —en forma abierto o velada— una declaración de guerra hecha contra quienes no quieran seguir paso a paso, línea por línea, el derrotero señalado por su agrupación ideológica, por su ideal normativo. ¿Cómo vamos a asombrarnos entonces de volver a ser testigos desesperados, una vez más, de un crimen brutal?

Un ser humano, un Espíritu encarnado, ha tenido que ser inmolado para dar una lección a la humanidad, para darle a ésta una medida cruelmente definida de su modo de vivir y de reaccionar —otro ejemplo más, y van...—. No necesitamos aclarar que nos estamos refiriendo al último índice de brutalidad —brutalidad sí, aunque refinada—, cometida contra la persona del que fuera presidente de los EE. UU. de Norteamérica, Mr. John Kennedy. No vamos aquí a referirnos a ningún aspecto que corresponda a los posibles móviles políticos o no que lo provocaron, no nos vamos a referir a las razones o a las sinrazones que haya correspondido a cada una de las partes en juego. Eso quedará a cargo del periodismo informativo común, con lo cual se formará el borrador de la historia, que ha de juzgar más ajustadamente los hechos. Sólo vamos a ocuparnos aquí de lo que como espiritistas nos corresponde, descontando no obstante, que como ciudadanos de este mundo en el que vivimos y al que estamos configurando, ya hemos dicho personalmente lo que se debía decir, catalogando al hecho con los términos duros como corresponde.

Hace casi dos mil años, este mundo nuestro —mundo de expiación y de prueba— condenaba a la pena máxima a Jesús de Nazareth, un ser que había perpetrado el crimen de lesa evolución, que se comete al decir la verdad, la pura verdad. Cuando se cometió el terrible desmán, cuando se quiso buscar al culpable, el mundo se dio cuenta de que no había un ni unos culpables, que el verdadero responsable era el pueblo todo, que permitió —por desidia, por ceguera o por complicidad en la precipitación de

las circunstancias— que se consumara el hecho ante su propia inoperancia; que se matara a un inocente de toda inocencia. Desde entonces, si- guieron sucediéndose periódica y sintomáticamente, varios crímenes pa- recidos, que si no tuvieron los alcances de éste, hicieron blanco en la per- sona de figuras valiosas. Y los pueblos, la masa, los hombres todos, recién entonces reaccionaban y comprendían que cada uno de esos golpes de in- civilidad se debían más que nada a que habían contribuido con su conduc- ta y proceder, a crear el “caldo de cultivo” de la desgraciada situación la- mentada. Los ejecutantes del hecho, invistiendo mambretes distintos, sólo llegaron a ser representantes de formas y modos de expresar el atraso, la falta de evolución de este mundo nuestro, que necesitaba, justamente, de esos virtuales shocks emocionales que lo conmoviera, para reaccionar y re- capitular sobre sus propios valores intelectuales y morales, que en esos precisos instantes estaban en manifiesta crisis. El país en que se produjo el hecho que primeramente comentábamos —por ejemplo— mantiene en- tre sus leyes uno de los aspectos más negativos de la antigua ley del Talió. La aplicación de la silla eléctrica, moderna expresión del castigo máximo, ¿ha de devolver la vida y por ende el valor que se ha perdido en la so- ciedad con esta circunstancia? ¿Podemos colegir por esto que el crimen ha de quedar impune? No sólo por la sanción que se puede aplicar al que armó su mano y ejecutó el crimen, sino por la que se podría aplicar, ade- más, a los instigadores, a las mentes perversas que escondiéndose entre las sombras crearon situaciones y colaboraron en alguna forma en el he- cho final. Para aplicar una certera, ecuánime y real justicia humana, pe- nando toda culpabilidad, debería apelarse a recursos extremos, que deja- rían al fin como saldo, culpables que quedarían sin condenar y muy posi- blemente —sucede en casi todos los casos— algún inocente erróneamen- te condenado. ¿Debemos por lo tanto, negar la justicia divina? Aquí es donde hemos llegado a encontrar la verdadera, la exacta justicia, la que no ha de dejar ninguna culpa sin penar, por escondida que ésta esté. Pues será la propia conciencia del autor e inclusive de los coautores —la pro- pia e inapelable conciencia— la que ha de dictar la más tremenda de las sentencias. En el mundo de la luz, la luz refulgente de la verdad y de la justicia, mundo al que toda alma es propensa y ansía por lo tanto entrar en él, no cabe ninguna sombra que no se aclara debidamente, ninguna deu- da que no se pague, porque el justo y sabio juez que es la conciencia no se equivoca nunca, ya que conoce a fondo el asunto, pues fue virtual tes- tigo del o de los crímenes, y tiene en su fuero muy íntimo el sello divino, que le permite, en un momento especial ser severísimo juez, después de haber sido, en forma circunstancial y obligada, también parte.

Respecto de la víctima, debemos pensar que una misión de tanta pre- ponderancia en el escenario humano, como lo fue del presidente Kennedy, no representa por sí ningún halago para quien le toque enfrentarlo. Se trata de uno de los más tremendos compromisos que puede tocarle cumplir a un hombre, pues requiere condiciones personales tan extraordinarias y los problemas que están a su cargo, corresponden a la suerte de tantos seres humanos, que triunfar netamente en ese medio, tal como lo entiende la humana inteligencia, es prácticamente una evidente utopía. Si sólo dejáramos la interpretación de las cosas asignadas al aspecto formal de las mis- mas y miráramos el saldo que nos deja la muerte y las sanas ambiciones truncas que por ello quedan, no podríamos más que darse rienda suelta a la desesperación y al llanto, cuando no a las ansias de venganza que pueden asaltarnos. Pero si pensamos con miras hacia la inmortalidad, la interpreta- ción tiene que variar. Si admitimos que el alma no muere, que vuelve a ser Espíritu y a reanudar su lucha eterna, podemos colegir que el alma del gran estadista norteamericano ha de retornar a la verdadera vida, luego de ha- ber sido arrancado de su última encarnación en una forma casi insensible, por lo rápido en que se ha provocado su deceso. Y si miramos lo que queda, veremos que esa misma indignación que causó este hecho, como otros

análogos que se han sucedido con el correr de los años, desde aquel crimen en la persona de Cristo, en que muchos seres fueron arrebatados trágica- mente de sus universales y notorios ángulos de acción sublimes, servirá para hacer reaccionar a los hombres apoltronados y cerrados en círculos estrechos, que ansiando la paz, la serenidad y el bien, lo esperan todo de quienes al frente de los gobiernos y a los que se pretende asignar el ex- clusivo cargo de terminar con la ignominia y la maldad. Todos los hombres de bien, unidos en un afán de superación, deben alzarse contra cualquier desmán, no contestando a la agresión con la agresión, no reclamando el diente o el ojo que le asigna la ley del Talió, sino poniendo en juego todas las fuerzas de bien, de tolerancia, de solidaridad, en pro del logro de un entendimiento cordial entre todos los seres humanos, y todas las diversas formas de interpretar los problemas en litigio. Armándose de una de las armas más poderosas, cual es la de la buena voluntad, se derrocarían todos los bastiones irreductibles —o aparentemente ineludibles— que pueden tra- bar el triunfo del bien, de la armonía que debe reinar entre todos los mor- tales, que en este mundo deben superar un día el período de expiación y prueba a que estamos al presente sometidos, para entrar en un glorioso pe- ríodo de evolución cierta, real, evidente, señera, acondicionadora de una era de superación que ha de transformar a nuestro globo terráqueo en un taller y en una escuela donde se trabaje y se estudie con miras a una justa promoción evolutiva.

Si como hombre, como estadista, político, padre de familia, John F. Ken- nedy fue una figura de grandes relieves, si de él se pudo esperar mucho, dado a su edad y sus condiciones intelectuales y morales, no podemos cal- cular el grado de sacrificio, de superación, que representa inmolarse así, como lo hizo, en haras de un designio divino, que aun no podemos adver- tir del todo, pero que consideramos ha de gloriarse a su Espíritu mucho más de lo que podrán hacerlo todas las honras que le rendirá el mundo entre llantos y palabras de elogio. Y aquellos protagonistas del crimen, que de frente o en las sombras consumaron el hecho, recibirán su castigo, primero por el remordimiento y luego por la condenación que quedará señalada, por mucho tiempo, en el raudal de lágrimas derramadas por los seres libres, que han visto troncharse ideales e ilusiones superiores, que en un momento pudo representar el primer actor de ese gran drama de lesa civilidad.

LA IDEA, en nombre de la Confederación Espi- ritista Argentina, saluda a toda la colectividad espírita en este ciclo cronológico que comenzamos, deseándole a cada uno la conquista de sus más caros anhelos y que éstos se proyecten hacia la conquista de un mundo de paz, de amor y de trabajo fecundo.

ENERO DE 1964

Comentarios

100.000 cuestiones
neras, solicitando
orientación en el
; a través de en
espondencia En.

Consecuencias Positivas de CEPA en Chile

Chile, y no es un secreto para nadie que haya trabajado en las múltiples jornadas del sexto congreso panamericano que celebró CEPA, ha dado la nota simpática por muchas razones, entre otras, por la numerosa y calificada delegación que trajo el país hermano, por la gentileza que los ha caracterizado a todo lo largo del congreso, por el don de gentes que caracterizó a su líder, don J. Antonio González de Orense, y por la disciplina con que, a su vera, han trabajado todos los que vinieron. Ahora, allá en Santiago de Chile, comienzan los frutos de esa siembra; en efecto, nuestro querido y nunca bien ponderado Hno. Víctor Cerezo Butler, que cumple un viaje de buena vecindad y se ha trasladado a Chile, ha tomado contacto con todos los ambientes espíritas santiaguinos, ha actuado de promotor de reuniones informales que, luego, se hicieron oficiales. El caso es que, según la correspondencia enviada por el propio Cerezo a la presidencia y secretaria de la CEPA, nota oficial, da cuenta detallada de las muchas gestiones cumplidas y que, al final, todos acompañaron gustosos, se hizo la constituyente de la reunificación espiritista chilena, la misma labró y protocolizó acta constitutiva, cuya copia y firmas constan adheridas a las actuaciones elevadas al Consejo Ejecutivo de CEPA por el propio Cerezo. Esta Acta de la sesión constitutiva de la unificación de las instituciones, centros y grupos espíritas de la provincia de Santiago de Chile es —y nadie puede pensar de otra manera— un paso decisivo para tener alguna vez un Espiritismo chileno fuerte, constituido por la mejor suma de esfuerzos plurales, unidos por el conomocimiento que brinda el Espiritismo que surge de la codificación Kardeciana. Este es el testimonio y el valor de un esfuerzo que todos acompañamos gozosos.

En la calle de la Moneda 2158, de Santiago, sede del Centro "La Jerarquía Azul" y el día 14 de noviembre de 1963 son las referencias exactas que se recogen y el acta registra la nominación de veinticuatro entidades y las firmas de sus respectivos delegados.

En una próxima ocasión nos ocuparemos con más detalles de este acontecimiento que, a nuestro juicio, reviste caracteres de una importancia esencial, pero complace a LA IDEA dar cuenta a sus lectores de este decidido paso adelante en la organización doctrinaria americana, móvil al que todos deben prestar primera y básica cooperación, siendo —como en realidad es— un propósito primordial de la CEPA y de su razón de ser.

Muchas Gracias, Señor Quevedo González

Hace más de tres meses que se encuentra en Buenos Aires, el señor Oscar Quevedo González, miembro S. J. de la Iglesia Católica Apostólica Romana y conferenciante del Instituto Brasileño de Parapsicología, con sede en Río de Janeiro. Este hermano nuestro, lleva realizado, sin pausa, una labor de "esclarecimiento" de los fenómenos denominados supranormales, donde aparentemente se violan las leyes clásicas de la física y de la psicología. Conferencias en instituciones católicas, artículos y entrevis-

tas periodísticas, programas de TV., etc. Todas las vías de información y difusión son utilizadas, en este propósito de hacer claro y comprensible el mecanismo y la ley que obra en tales manifestaciones.

De ser ésta la finalidad verdadera de tan infatigable acción del orador, miembro del Instituto Brasileño de Parapsicología, no tendríamos para el Sr. Quevedo González sino palabras de reconocimiento. Pues todo cuanto signifique procurar la verdad y divulgarla, máxime si en ello está presente una razón de bien y de servicio, no puede merecer otra cosa que sincera y espontánea adhesión de todos. Pero ocurre que la conclusión de sus conferencias, entrevistas, artículos, programas televisados, es aceptar los hechos como reales, pero advertir siempre que en ellos no debe verse la intervención de los Espíritus. Es la obsesión del sacerdote Quevedo González. No son los Espíritus, ellos no intervienen, por cuanto no está probada su presencia y acción.

Y si no, basta con remitirse al reportaje que la revista "Leoplán" (Buenos Aires, 4/12/63) hace al orador. Le preguntan: —¿De modo que la Parapsicología mantiene hoy, decía Ud., una actitud irreductiblemente antiespiritista?— Y contesta: —Sí señor. La Parapsicología se opone a la posición espiritista por "apriorística" y superflua; porque no explica lo que trata de explicar y porque se ha demostrado que sus fundamentos no resisten al rigor de la experimentación científica—. *Consumatum est*. Ya la doctrina espiritista quedó fulminada y probado que es falsa. Y a renglón seguido dice: —Ahora bien, quiero dejar claramente establecido que esto no quiere decir que la Parapsicología niegue alguna intervención *sobrenatural*, (la bastardilla es del redactor de la revista) producida muy de vez en cuando "de allá para acá", espontáneamente, por poder divino—. ¿En qué quedamos, es falsa la posición espiritista y verdadera la parapsicología, de que pueden producirse hechos que están allá en toda ley material o psíquica y revelan una intervención de "allá para acá", por permiso divino? Gracias al Sr. Quevedo González, sabemos que Dios es parapsicólogo.

Continúa el extenso artículo (envidiamos al sacerdote su fortuna por disponer de tanto espacio para exponer sus ideas, a pesar de ser enemigo de este funesto defecto humano), refiriéndose a sesiones de Espiritismo, fraudes, citación de médiums notables, hasta concluir con el famoso Arigó. Reiteración constante de que todavía no se han dado las pruebas científicas suficientes para demostrar la intervención de los Espíritus en una variedad de hechos, los cuales, a pesar de los esfuerzos parapsicológicos —otrotra metapsicológicos— por explicarlos y apelar o inventar hipótesis descabelladas, carentes de la prueba apodíctica reclamada para el Espiritismo, que pueda fundamentarlos. De Arigó, bueno, a qué repetir las hipótesis infantiles utilizadas para negar la intervención del mundo espiritual, representado aquí por el Dr. Fritz, ya que no niega los hechos extraordinarios. ¡Cómo serán de incontrovertibles, que no los niega! Y además, no una, sino varias explicaciones, para los diversos aspectos que caracterizan sus sorprendentes operaciones quirúrgicas. Para Quevedo González, todo es obra del psiquismo humano. Y de este subconsciente poderoso que todo lo hace, que todo lo alcanza. ¡Nada de Espíritus! Así se expresa el sacerdote rotundamente.

Digna de destacar es la reiterada cita al sacerdote jesuita Carlos María Heredia, que reprodujo todos los fenómenos espiritistas a voluntad, usando trucos, para probar que todo era posible sin apelar a la intervención de los Espíritus. Pero no cita, del jesuita Heredia, su asistencia a las sesiones del IMIS (Instituto Mexicano de Investigaciones Psíquicas) de materialización, dirigidas a la sazón por su fundador, el ilustre hombre público Rafael Alvarez y Alvarez, cuando éste le pedía, con voz entrecortada por la emoción, al fantasma Amajur, que se le acercara, llamándolo "hermanito", y el Espíritu vertió agua en un vaso y le dio a beber su

contenido a Heredia (Gutiérrez Tibón: "Una ventana al mundo invisible", Protocolos del IMIS). Posiblemente todo esto haya ocurrido, en ese entonces, por caprichos del psiquismo del sacerdote Heredia.

Por nuestra parte, a fuer de sinceros y reconociendo el materialismo que impera en las ideas del Sr. Quevedo González, a pesar de ser espiritualista, como miembro de su Iglesia, que es más exagerado del que caracteriza a toda doctrina de base materialista, deseamos expresarle nuestro agradecimiento. No imagina, tan consumado orador como habilidoso dialéctico, el inmenso bien que está haciendo al Espiritismo. Carecemos los espiritistas de medios para hacer una propaganda tan vasta a fin de que se conozcan sus postulados y sus hechos. Este sacerdote lo está haciendo gratuitamente y con gran éxito.

Por todo ello, repetimos una vez más: ¡Muchas gracias, Sr. Quevedo González!...

Se Apaciguan los Criterios Dogmáticos

En los últimos tiempos, la magia de la televisión, nos pone frecuentemente ante representaciones de las diversas religiones que expresan en la forma espontánea exigida por el sistema televisivo, sus pareceres, opiniones e ideas respecto a los más variados problemas. Una de las audiciones que más se ha caracterizado, más bien dicho, que se ha ocupado concreta y frecuentemente del tema religioso, es la Mesa de Credos, presentada en un aspecto eminentemente liberal, objetivo y que tiende, bajo la inteligente conducción del diestro periodista, Sr. Mariano Perla, a plantear los más angustiosos problemas de la humanidad a tres sacerdotes de diferentes corrientes religiosas, a saber: la católica, apostólica, romana; la judía y la de las distintas corrientes evangélicas. Así, cambiando de actores en cada caso, un sacerdote católico caracterizado, un rabino y un pastor eminentes, contestan en cada audición a problemas como los de la muerte, el Espiritismo, el amor, el concubinato, la procreación, la eutanasia, la resurrección, la muerte y tantos otros temas del más cambiante tenor, pero siempre de interés agudísimo, algunos que conmueven en lo más hondo a los dogmas sostenidos por las religiones allí representadas. Es interesante ver en muchas circunstancias, los apuros por los que hace pasar el periodista —hombre de una cultura extraordinaria— a los entrevistados. Las preguntas, hechas todas con altura y respeto, otorgan al diálogo un interés por demás singular.

Lo antedicho va exponiéndose para asentar nuestras reflexiones, no sobre casos que a menudo se den en televisión, donde sólo se busca entretener al televidente con acontecimientos de mucho relumbrón, pero de muy poca substancia. Pudimos observar por ello, que las contestaciones de los religiosos, que deben ser serias y sinceras, van dando una pauta digna de observación. Hemos tenido ocasión de observar, que ante preguntas que el carácter cerradamente dogmático de las religiones que los respaldan, no hubiera admitido en otra ocasión, ninguna discusión, pues el interrogado hubiera contestado con una tajante transcripción lisa y llana de lo que el dogma ordena y manda, sin más ni más, se puede advertir ahora, con suma frecuencia, que apelan a una ductilidad, con el expreso deseo de dar cuenta del escabroso asunto con las mejores palabras y las mejores ideas de sus repertorios, aunque, a veces no valen éstas como para salvar la situación embarazosa en que se encuentran.

Lo importante y de allí el origen de este comentario, es que van entrando en una órbita de comprensión (algunos, no todos), que nos parece muy saludable para que la armonía reine en nuestro mundo, pues, la intolerancia y más cuando toca el campo religioso, nunca ha sido buen elemento de convivencia humana.

HECHOS Y COSAS

... os dará... (

nas alla, y enton
auxiliará con los
s deducir de pr
la silla cómoda
os man'
, pens
a; or
-ñor. mantenien
-ang

de todas partes

Otro diputado espírita en Brasil

Brasil nos vuelve a dar, como siempre, la lección. Fueron sucesivamente hechos que despertaron el interés de toda la colonia espírita del mundo, aquí: la asistencia social; allí: la edición del primer sello postal espírita; más allá los repetidos reconocimientos por parte de los gobiernos comunales, estaduais y el propio Gobierno Nacional. Eso y mucho más nos llamó siempre la atención. Ahora es otra, bien distinta por cierto, la razón que motiva nuestro comentario y mayor alegría, dados los motivos que la requieren. Siempre ha habido en Brasil (y eso no es noticia), ministros, senadores, diputados y concejales de militancia espírita pública. ¡Si hasta hubo un presidente de la República— Más aún: dentro del recinto de la Cámara de Diputados son ya bien conocidos varios representantes del pueblo que actúan en función de espíritas convencidos y entre ellos —en especial, por su acción levantada— el doctor R. de Campos Vergal, hombre de inquietudes altas y de espíritu creador.

La noticia sin embargo, va dirigida en esta ocasión a una persona con la cual todos, sin excepción, hemos podido compartir momentos intensos de labor, en oportunidad del 6º C. E. P. A. Ya en esa ocasión, había sido electo diputado y su gran humildad y su enorme deseo de pasar desapercibido, fueron los motivos por los cuales no hizo ostentación de sus títulos: nos referimos al doctor Eurípides de Castro. Su proclamación como diputado en la Asamblea Legislativa de San Pablo, es otro aporte de la doctrina espírita al servicio de los problemas sociales del país hermano. Descontamos la colaboración sumamente valiosa que ha de brindar en pro de los destinos de nuestro

querido y hermano Brasil el amigo Eurípides, para que sea, como lo deseamos, una proyección luminosa en el concierto americano. Reciba pues el amigo y hermano Eurípides de Castro, desde este rincón de la revista a la que ha distinguido con el ofrecimiento de una entrada permanente al recinto legislativo, el abrazo cariñoso y las sinceras felicitaciones que le enviamos en nombre de todos los espiritistas argentinos (con muchos de los cuales compartió afanes durante la semana de CEPA) los buenos deseos de éxitos que su capacidad y hombría de bien merecen y descontamos. Que Dios guíe los pasos y las iniciativas de los que tienen a su cargo la enorme responsabilidad en la conducción y el engrandecimiento del Brasil.

☆

CLAUSURA DE ACTIVIDADES EN EL MOVIMIENTO DE LA FRATERNIDAD

En su sede de Tomás Le Bretón 5052, de esta capital, el Movimiento por la Fraternidad Universal, en una hermosa reunión cumplida el sábado 7 de diciembre de 1963 puso fin a su ciclo del año. Esta fiesta se vio alegremente impulsada por una concurrencia que llenaba las instalaciones de la misma, con ambiente de entusiasmo y fervor bien manifiesto. Durante toda la tarde se asistió a un desfile de cantantes, ejecutantes, números artísticos de una variada gama, sea guitarra clásica, danzas clásicas, recitados, etc., que en realidad pusieron todos sin excepción, la nota feliz y la concurrencia premió con largueza y aplausos esa verdadera fiesta del espíritu. Luego de las palabras adecuadas de su presidente, Hno. Soto Méndez, la concurrencia pasó a gozar las delicias de un refrigerio que contó con un espíritu de familiaridad loable.

LA IDEA felicita a estos trabajadores de la fraternidad y espera que sus esfuerzos aumenten en el próximo año.

Exhumamos este artículo de Manuel S. Porteiro, publicado en LA IDEA de noviembre de 1927, en un sentido homenaje a ese brillante escritor idealista que ha pasado por las filas espiritistas, sin el reconocimiento debido a sus muy altas virtudes de pensador e idealista, insospechadas para muchos de los espiritistas actuales, que sólo saben de él que fue un autodidacta. El valor de sus trabajos, de uno de los cuales se tendrá noción inmediata, nos libera de abundar en consideraciones mayores. Sólo queremos agregar que se seguirán publicando otros artículos más, en la medida que las circunstancias lo permitan y que nuestra admiración y respeto nos obligan a hacerlo.

N. de la R.

El Espiritismo no es un dogma

He aquí una afirmación negativa, digna de ser estereotipada en letras de fuego y servir de epígrafe a todos los escritos de índole espiritista.

Entendamos: El Espiritismo no es dogmático en el sentido teológico de la palabra; tiene sí axiomas y postulados que no pueden ser destruidos sin vulnerar sus fundamentos científicos y filosóficos; un Espiritismo sin espíritus más que una paradoja, es un contrasentido, una negación de lo fundamental, y espíritus inteligentes, pero finitos y relativos, sin una causalidad inteligente, infinita y absoluta es otro contrasentido, es la negación de un axioma y así, sucesivamente, en los demás principios que de éstos se desprenden.

Los postulados del Espiritismo son el resultado de la experiencia y de la inducción, han sido alambicados en el cerebro de los hombres estudiosos antes de haber sido aceptados y son susceptibles de modificación si la ciencia o la razón demuestran algún día sus lados vulnerables; no fueron revelados desde ningún Sinaí tenebroso, por ningún dios personal a ningún Moisés espiritista. La revelación espírita fue hecha en todos los sitios de la tierra, data de todos los tiempos y la reciben directa o indirectamente todos los que buscan y aman la verdad, no en forma de dogmas infalibles aceptados por la fe ciega, si no como verdades científicas, relativas, interpretadas por seres finitos e imperfectos. Y de ahí que asuntos de estudio, problemas no bien dilucidados todavía y sobre los cuales la ciencia no ha dicho su última palabra, sean interpretados por los adeptos del Espiritismo de diversa manera.

Toda filosofía es racionalista y, siendo el Espiritismo la filosofía por excelencia —puesto que se funda en hechos de índole espiritual extraordinarios y abarca todos los problemas de la vida terrena y extiende su dominio a los del más allá— es también la más racionalista de las filosofías.

De todo esto se deduce que no estando el espiritista sujeto a dogmas infalibles, tiene el derecho inviolable a desplegar libremente las alas de su espíritu y, fundándose en la ciencia espiritista, sacar las consecuencias filosóficas, morales y sociológicas que más se ajusten a su manera de sentir y de pensar, sin menoscabar a los postulados del Espiritismo y sin que por esto merezca la crítica acerba de los que, por disparidad de opiniones, lo colocan al margen del ideal o lo hacen blanco del desprecio de los sectarios y fanáticos.

Las divergencias existentes entre espiritistas

Debido a la importancia que se le dé a tal o cual método de propaganda, a la exclusividad que se tiene por una faz determinada del Espiritismo o al modo de practicar sus preceptos morales, son meras apreciaciones que no afectan en lo más mínimo a lo fundamental de la doctrina. La manera de interpretar y practicar el Espiritismo depende del temperamento e idiosincrasia, como asimismo de la instrucción y de la más o menos profundidad filosófica de sus adeptos: hay temperamentos religiosos, como hay temperamentos filosóficos y científicos; existen espiritistas que se bastan con las primicias de la fe religiosa; otros hay que se alimentan mejor de las especulaciones filosóficas y los hay positivis-

tas, que gustan más de los métodos rigurosos de la ciencia experimental. Ya se ha dicho que en materia de gustos no hay nada escrito.

El Espiritismo está compuesto de elementos heterogéneos que, habiendo bebido en diversas y variadas fuentes, traen a sus filas el caudal filosófico y moral, los hábitos psicológicos y sociales que han heredado en las respectivas escuelas o religiones positivas a que pertenecieron antes de penetrar en el santuario de nuestra filosofía. ¿Cómo se quiere que elementos tan encontrados puedan formar un todo homogéneo y abordar con un mismo criterio todos los problemas de una ciencia filosófica tan vasta y tan profunda? ¿Por qué exigir a los demás el abandono de sus preconceptos o de sus puntos de vista si nosotros no somos capaces de abandonar los nuestros? En buena lógica ser espiritista equivale a ceñirse estrictamente a los postulados del espiritismo, del espiritismo no abigarrado, sin epítetos, etiquetas ni recomendaciones antojadizas, prescindiendo de todo aquello que pueda engendrar escisiones en nuestras filas. Sin embargo no sucede así: los que más bregan por la puridad de nuestra doctrina adolecen del mismo mal que combaten: el justo deseo de brindar doctrinas e ideologías nos hace cometer excesos y caer en el sectarismo, que no engendra más que rivalidades que van en detrimento de nuestro ideal. Establecer contactos con otros ideales o doctrinas que tienen punto de paridad con la filosofía espírita, no perjudica en nada a nuestro ideal, lo malo es colocar injertos al frondoso árbol del Espiritismo como si sus frutos, de por sí, no fuesen lo suficientemente fecundos, para saciar nuestra hambre espiritual. Tenemos un espiritismo cristiano, un espiritismo kardeciano, un espiritismo nietschano, un espiritismo (o espiritualismo) moderno, un espiritismo metapsíquico y, de seguir así, imitando a los culteranos de la "alta filosofía", pronto tendremos un espiritismo metalógico que, constreñido en una nueva y difícil dialéctica, sólo será accesible a la inteligencia de los ángeles.

Prescindamos de todos estos epítetos que de por sí nada dicen y nada valen ya que no nos hacen mejores ni más espiritistas de lo que somos, y seamos tolerantes con las opiniones de nuestros correligionarios siempre que éstos no

vulneren los principios fundamentales de nuestro credo, busquemos vínculos que nos unan, no obstáculos que nos separen; dejemos al ascético su fe religiosa y la verdad de los evangelios si éstas le bastan para saciar la sed de su alma y alcanzar su redención, al filósofo, la razón y la filosofía y al científico u observador, los hechos, que ambos pueden suplir a la fe o conducir a ella.

El que prefiere la caridad, que la practique y el que cree en la justicia que obre según sus preceptos que, al fin y a la postre, éstas son meras distinciones; no hay un espíritu justo que no sea caritativo; ni un filántropo que no sea relativamente justo y tan meritorio es hacer el bien como evitar el mal, defender al débil que socorrer al menesteroso, combatir las iniquidades que atenuar sus consecuencias. Lo esencial es obrar bien y aunar las fuerzas espiritistas para que este bien tenga mayor realce y eficacia. No olvidemos que "sólo reunidos calientan los carbones".

No prestar oídos a la banal influencia de los ídolos

La idolatría es el mal generador de los otros que ya hemos apuntado, los ídolos engendran el sectarismo y éste engendra la intolerancia y, por consiguiente, el divisionismo o el alejamiento. La ignorancia de muchos militantes con respecto a la libertad y amplitud de miras del Espiritismo y del concepto abiertamente racionalista del mismo, les hace rendir culto poco menos que sagrado a las personas que, por sus méritos personales o por sus conocimientos aventajados, tienen una actuación preponderante en la prédica de nuestras doctrinas y extralimitándose del justo reconocimiento que a sus méritos se debe, hacen de estas personas algo así como pontífices del saber humano a quienes hay que seguir con los ojos cerrados, porque el séquito que les rodea los ha nimbado con la aureola de la infalibilidad. No hay aquí ilusiones personales para nadie y menos para las personas que han hecho obra eficaz y constructiva en el seno del Espiritismo, por quienes sentimos profundo respeto y admiración. Lejos de nuestro ánimo el querer restar méritos a quien los tiene. Antes bien, consideramos una ingratitud y una injusticia por parte de aquellos correligionarios que

llevados del dicho de que *no hay sabios ni pontífices en el Espiritismo*, desconocen la descollante actuación y la labor fecunda y desinteresada que algunos espiritistas —cuyos nombres están en boca de todos— han realizado en nuestro país desde épocas en que el Espiritismo era considerado como sinónimo de “brujería” y de enajenación mental. Gracias al denuedo y al sacrificio de estos hombres el Espiritismo en la Argentina, ha alcanzado prestigio y el interés creciente que goza en nuestros días. Pero, a pesar del reconocimiento que a estos hombres debemos, esto no es una razón para que consideremos sus juicios como infalibles, ni para matar las iniciativas que por derroteros distintos, van hacia un mismo fin, buscando nuevos campos de acción.

El anquilosamiento es perjudicial para todo organismo social, porque estanca las energías y pone trabas al desenvolvimiento de sus actividades, las que, por la fuerza del progreso, están llamadas a ser cada vez más prolíficas.

Evitemos pues, estos males que tanto perjudican al Espiritismo. Los espiritistas no tiene ningún motivo fundamental ni razón alguna para estar desunidos y sí muchos motivos y razones para vivir y propagar su ideal en frater-

nal unión. Nuestras convicciones exigen tolerancia en el libre discernimiento de nuestras doctrinas, manteniendo la unidad de nuestro credo dentro de la variedad de nuestros pensamientos, de nuestras interpretaciones y nuestros modos de acción en lo que a la práctica del bien se refiere. Expongamos franca y sinceramente nuestras ideas y nuestros puntos de vista, respetando el derecho que todos tenemos a emitir con cultura y conocimiento de causa lo que sentimos y pensamos, sin ver en las opiniones ajenas malas intenciones ni fines ocultos. La suspicacia suele ser muy mala consejera. Aunemos nuestras fuerzas para hacer más fácil y fraterna nuestra obra de espiritualización humana; señalemos nuestros errores o defectos sin enconos ni odios ineficaces y sin dar a los de afuera el triste espectáculo de nuestras debilidades y cuando el antagonismo nos ciegue hasta el punto de hacernos ver en un correligionario un enemigo del Espiritismo, acordémonos de aquel pensamiento profundo y humano de Lamennais: *Caminaba yo muy temprano, con un tiempo brumoso. Advertí algo que se movía y que parecía tan extraño que lo tomé por un monstruo. Cuando estuve más cerca, vi que era un hombre; cuando me acerqué del todo, noté que era mi hermano.*



FIN DE CURSO DEL INSTITUTO DE ENSEÑANZA ESPIRITA

Reunidos los alumnos con los profesores del Instituto de Enseñanza Espirita de la C.E.A., el 19 de diciembre pasado en el salón de actos de la Central, se dio cima al año lectivo 1963. Abrió el acto el director del organismo, Hno. Humberto Mariotti, destacando la importancia del estudio en la actividad espirita y el eco hallado entre el alumnado, que había seguido con atención las clases impartidas. Seguidamente habló el Hno. Luis Di Cristóforo Postiglioni, en nombre de sus compañeros pedagogos, agradeciendo a quienes concurrieron a los cursos, la dedicación y el aliento dispensado a los profesores.

La niña Cuqui Suárez recitó unas poesías espiritas, con muy buen gusto y sentido acento, matizando gratamente la reunión, que se

desarrollaba en un franco tono fraterno. Acto continuo expresaron sus ideas respecto al éxito de las reuniones del período, los profesores restantes: César Bogo, Inés Di Cristóforo Célico, Juan Badaró y Natalio Ceccarini. Dos alumnos: Belisario E. Baldovino y Elvira I. de Fontenla, hablaron en nombre de sus compañeros de aula, alentando a seguir la obra iniciada y prometiendo continuar con ahínco los estudios iniciados.

Quedó cerrado el acto con las palabras pronunciadas por el Hno. José Bompadre, que en nombre de la CEA dio por finalizado los cursos, invitando a todos a constituirse en propagadores de lo que allí aprendieron y a seguir bregando por el ideal que abrazaron.

MESA DE CREDOS

En los números 460, 461 y 462, nos ocupamos de una audición que con este título se desarrolló el 8 de febrero pasado, comentando la opinión del pastor evangelista Daniel Tinio, primero y del sacerdote católico Vladimiro O. Langer, luego. Hoy finalizamos con los integrantes de ese acto, el rabino Dr. Juan Hartz. Los Comentarios respectivos —en bastardilla— han sido preparados por nuestro Hno. Humberto Mariotti.

PERSONALIDAD DEL RABINO Dr. JUAN HARTZ

Sr. Perla: El Dr. Juan Hartz nació en Alemania, lleva casi un cuarto de siglo entre nosotros, en la Argentina, se ordenó rabino en el Seminario Rabínico de Berlín, en los tiempos en que eso se podía hacer, actualmente es rabino de la Nueva Comunidad Israelita.

RELIGION JUDIA E INMORTALIDAD DEL ALMA

Pregunta: Dr. Hartz, ¿qué opina la religión judía, qué relación hay entre la religión y el Espiritismo?

Respuesta: Nosotros los judíos tenemos otra opinión sobre el tema que discutimos esta noche, sobre Espiritismo, como la religión católica, o la iglesia protestante.

P.: ¿Por qué doctor?

R.: Porque el Espiritismo, según he leído ahora, preparándome para esta noche en este tema, se declara parte del cristianismo. El Espiritismo cree en Cristo...

P.: Pero cree en Cristo como un hombre, no como el Hijo de Dios.

R.: Con esta declaración, creyendo en Cristo, creyendo en Dios, creyendo en muchos conceptos cristianos, creo yo, que quiere estar en cierto sentido, al lado del Cristianismo. Entonces nosotros, los judíos o la religión judía, tiene forzosamente, por su forma de ser y por su historia, otro punto de mira.

P.: ¿Por qué Uds. no creen en la inmortalidad del alma?

R.: Nosotros creemos en la inmortalidad del alma, pero el Cristianismo es mucho más sistema teológico, es mucho más sistema de creencia y de fe que el judaísmo, que la religión judía. El Cristianismo, en este sentido, tiene facilidad de leer el catecismo suyo y decir en la página tal o cual yo se lee esta frase principal, esta base de la religión católica y por eso tengo que decir no y puedo decir sí...

P.: Doctor, perdóneme, para aclarar el pensamiento, ¿quiere decir Ud., sin duda, que la religión católica, que la religión cristiana en general, es más explícita que la religión judía?

R.: Es más explícita y en forma de código, de catecismo. Nosotros los judíos, en este sentido, para repetir una frase célebre y decirlo con toda claridad: no somos tanto una doctrina, sino una conducta de vida, y ésta es la gran diferencia. Por eso nosotros tenemos otro acceso al problema del Espiritismo. La Biblia, o mejor dicho lo que nosotros entendemos (los cristianos dicen el Viejo Testamento) se encuentra en un tiempo donde la filosofía y el ocuparse del alma y de todos esos problemas posteriores, no han interesado todavía al hombre. Digamos al judío de aquel entonces...

P.: Si Ud. me perdona. De pronto en la Biblia se lee que Saúl habló con un muerto...

R.: Sí, pero eso quiere decir algo que explica o aclara lo que estoy diciendo. Por ejemplo, cuando en los Salmos leemos que el salmista dice: “Mi alma tiene sed de Dios” o “Mi alma está afligida”, el poeta no piensa en la inmortalidad del alma, en su preexistencia, no piensa donde ha de morar un día su alma después de la muerte. Todo esto le es diferente. Siente su alma y habla de su alma en una forma humana, no en una forma dogmática, no en una forma filosófica, casi digo, no en una forma teológica.

IMPRESION DE NO QUERER ENCARAR EL TEMA PLANTEADO

Considero que el rabino doctor Hartz no es muy explícito en sus respuestas. Daría la impresión de no querer encarar el problema que se le plantea con toda la amplitud que demanda; empero conviene decir que su renuencia proviene del sentido cristiano que descubre en el Espiritismo. El doctor Hartz olvida que el gran error de Israel es el haber desconocido a Jesús como verdadero profeta, y que ese prejuicio inhibe al genio judío, en especial en lo que atañe a lo religioso, penetrar en uno de los más grandes hechos de la Tierra, cual es el advenimiento de Jesús y por eso mismo en el verdadero sentido y significado teológico de la Historia.

No obstante esa posición de la cultura hebrea, podemos decir que grandes estudiosos del Talmud como de las tradiciones bíblicas nos sugieren que la idea del

alma o del espíritu entre los antiguos hebreos era la misma que sustenta actualmente el Espiritismo, y si no véase la importante obra El Espiritismo en la Biblia, del escritor polaco Enrique Stecki y se comprobarán muchos aspectos de lo que decimos.

El Espiritismo considerado fuera de prejuicios estuvo enraizado con el genio religioso de Israel y toda la historia de la civilización hebrea no es otra cosa que una constante relación entre lo visible y lo invisible, tal como nos lo enseña ahora la filosofía espiritista.

DIALOGO DE SAUL CON SAMUEL

P.: Pero, ¿cuando ocurre que el héroe habla con el profeta que ha muerto hace tiempo?...

R.: Cuando hablamos sobre esta escena macabra, en que Saúl llama al espíritu, al alma, como Ud quiere decir, de Samuel, entonces sí tenemos también estas creencias antiguas, estas creencias arcaicas, que quedaron en el pueblo y que los profetas y la legislación de los judíos quería eliminar del espíritu y del pensamiento del pueblo judío. Admitían que había, lógicamente, en aquel entonces, casi podemos decir desde aquel entonces hasta el día de hoy, gente que cree en esto. Entonces, decir no, están equivocados, ¿por qué? Nosotros podemos comparar, y quizá esta sea una de las diferencias más grandes que tiene la religión judía con el Cristianismo. Si nosotros queremos dar un ejemplo, o una comparación de lo que es la religión judía, debemos decir que es un árbol que crece, que tiene un tronco lógico y natural, que es la Biblia; pero desde aquel entonces, tanto en el tiempo como en la creencia, como en la fe, como en la evolución de sus pensamientos, este árbol ha crecido y puede ser que de éste salga una rama seca, una rama muerta, que no es verdaderamente parte del árbol y que rápido o por largo tiempo, va a caer o nosotros la tendremos que cortar...

P.: ¿Eso quiere decir que no se puede tomar al pie de la letra a la Biblia?

R.: Hay que tomarla al pie de la letra, lógicamente, en este sentido lo decimos. Hubo en aquel entonces, en esos tiempos de los profetas, gente que creía y por eso los profetas dicen no, ese no es el camino y la ley de Moisés que se citó esta noche, en un principio por un colega y por Ud. mismo, Sr. Perla, cuando se dijo que estaba escrito en el Deuteronomio. El Deuteronomio se dirigió sí, a gentes que no estaban evolucionadas a tal altura de los conocimientos y creencias, para dejar de lado esas ideas arcaicas de otros pueblos que se habían introducido en la religión judía. Sí, creían en los magos, en los brujos y se valían de su voz para condenar a ésta.

ESPIRITU MEDIUMNICO QUE IMPERABA EN EL PUEBLO HEBREO

Acerca de la aparición de Samuel al Rey Saúl habría mucho que decir sobre la realidad espiritista de la Biblia. Este solo hecho bastaría para reconocer que las prácticas del a mediumnidad se efectuaba en el antiguo pueblo de Israel. La misma prohibición de evocar a los muertos por Moisés es la mejor prueba del espíritu médiumnico que imperaba en el pueblo hebreo. Pero siempre, se procura tergiversar las realidades históricas por medio de interpretaciones que se acomoden a los intereses particulares de las diversas denominaciones. Declararse espiritista o reconocer la interpretación espiritista de muchos de los fenómenos supranormales que registra la Biblia, sería hacer profesión de fe de un nuevo sentido religioso de la vida que podría afectar a los intereses eclesiásticos en general. Para que el Dr. Hartz conozca el pensamiento espírita sobre estas materias le recomendamos la lectura del libro Roma y el Evangelio del ilustre español José Amigó y Pellicer, en especial el capítulo intitulado El Espiritismo en los Sagrados Libros. En él verá cómo encara la filosofía espiritista a todo el contenido de la Biblia, lo cual hizo decir a León Denis "que la historia de Israel es el más hermoso poema medianímico, la epopeya espiritualista por excelencia".

Quiérase o no, la revalorización de los temas bíblicos se dará por el Espiritismo, ya que él posee la facultad de penetrar en los grandes secretos del pasado restableciendo la verdad histórica en su más pura realidad.

MUNDO SOBRENATURAL Y ESPIRITISTAS JUDÍOS

P.: De lo que Ud. dice se puede inferir que los judíos miran con interés el mundo contingente y se ocupan menos del otro mundo y de lo sobrenatural. ¿Hay espiritistas judíos?

R.: Según yo sepa, no conozco ningún judío que sea espiritista en este sentido de la palabra que se emplea en estas ideas filosóficas o religiosas que hemos discutido esta noche. Hay algo parecido y les doy ejemplos: tenemos una mística judía, tenemos ideas sobre ángeles, tenemos ideas sobre almas grandes que van al infierno y al cielo hasta el día de hoy... (La hora de la finalización del programa dejó trunco el pensamiento del rabino).

EL FENOMENO TEOFANICO DEL SINAI

Si la religión judaica se ocupa más de lo terrestre y menos o poco de lo sobrenatural, ello vendría a decirnos que ha perdido el sentido profético que campea en toda la Biblia. Significaría que ha olvidado el espíritu de los profetas y las realidades del fenómeno teofánico del Sinai que, sin duda alguna, no es otra cosa que un mayestático fenómeno medianímico. Es decir que las vinculaciones objetivas mantenidas por Moisés con el mundo invisible habría sido pospuesto por las atracciones mundanas o terrenales, como si la única realidad espiritual del hombre fuera la que se vive en la Tierra.

El Espiritismo en cambio admite la historia dividida en dos dimensiones: la espiritual y la material, es decir la visible y la invisible. A través de ellas, pasa el Espíritu como creador e impulsor de los adelantos que caracterizan a la cultura y la civilización de la humanidad por medio de un incesante proceso palingenésico o reencarnante que lo llevará a las más altas cimas de la espiritualidad.

Nosotros deseamos recordar al Dr. Hartz algunas frases del maestro Allan Kardec, para significarle que dentro del judaísmo son numerosos los que aceptan las ideas espiritistas. Estas frases son las siguientes: "Es digno de observar que de todas las religiones, la que ha hecho menos oposición al Espiritismo es la judía, y no ha invocado contra las relaciones con los muertos la Ley de Moisés, en la que se apoyan las sectas cristianas."

Para finalizar decimos: que existe un profundo lazo entre la Biblia y el Espiritismo que sólo el tiempo pondrá de manifiesto. Y en eso estamos.

N. de la R. Nos hacemos una obligación dejar expresado, al finalizar el comentario de esta audición, nuestro reconocimiento por la seriedad y mesura de las mismas, a lo que en modo importantísimo contribuyen su conductor, el ilustre periodista D. Mariano Perla y el productor de esos programas, D. Reinaldo Tetamanti. Estas audiciones continuaron divulgándose, con sostenido éxito, por el Canal 7 de televisión.

La CEA y la Declaración de los Derechos Humanos

Adhiriendo al 15º aniversario de la Declaración Universal de los Derechos Humanos, proclamado por las Naciones Unidas, la CEA envió a la secretaría de este organismo mundial en Buenos Aires, el siguiente despacho:

Buenos Aires, 10 de diciembre de 1963.

Al Señor Secretario de las Naciones Unidas en Buenos Aires.—
M. T. de Alvear 684 — CAPITAL FEDERAL.—

De nuestra estimación cordial:

Esta Confederación Espiritista Argentina, que asienta sus ideales de paz y de confraternidad humana sobre los principios de la filosofía espiritista, tiene la satisfacción de dirigirse a ese organismo internacional para hacerle conocer, con motivo del 15º aniversario de la Declaración Universal de los Derechos Humanos, la resolución siguiente:

1º — Solidarizarse con ese documento cuyo contenido responde ampliamente a la doctrina moral y social del Espiritismo.

2º — Difundir sus principios de libertad y universalidad por considerarlos de la misma esencia de la filosofía espiritista, la cual está dedicada a contrarrestar los errores del materialismo y del concepto nihilista de la vida.

3º — Apoyar y reafirmar en la hora actual el significado de la Declaración Universal de los Derechos Humanos por considerarlo un instrumento de justicia y de evolución moral y social para todos los pueblos de la tierra, y

4º — Secundar la tarea de la O. N. U. en sus nobles esfuerzos por unir a todos los países del mundo sobre las bases de la concordia internacional, resolución ésta que aspiramos se acepte como una contribución práctica de todo el Espiritismo confederado de la República Argentina.

Deseando que la Providencia apoye siempre a ese organismo internacional, reciba Ud. nuestros fraternales saludos. Ss. Ss. Ss.

José A. Bompadre
Prosecretario General

Humberto Mariotti
Presidente

PLANES DE LA C. E. P. A.

La Confederación Espírita Panamericana, de reciente constitución en nuestro país, atendiendo al proceso trienal de sus estatutos, que indican que ésta se radique en el país donde ha realizado su último congreso, ha elaborado su plan mínimo, que firmado por su presidente, hemos recibido y del que nos hacemos un grato compromiso en publicar.

PROGRAMA MINIMO E INMEDIATO A CUMPLIR POR LA C. E. P. A.

La presidencia de la Confederación Espírita Panamericana, considera un deber moral y doctrinario ponerse en relación con todo el movimiento espiritista continental adherido o no a la CEPA, e informar cuáles los principios superiores que normarán la existencia de la misma y el plan de labor mínimo e inmediato a desarrollar durante el presente trienio, correspondiente a su asiento en la República Argentina.

Semejante al VI Congreso CEPA, la actual presidencia de la Confederación Espírita Panamericana coloca bajo la advocación del amor la existencia y destino presente del Organismo Continental, prometiendo que únicamente y siempre dentro de este mayor gobierno, se desenvolverá en sus funciones, cumplirá sus objetivos, trazará todo nuevo esquema de labor.

Asimismo, toma como divisa de actuación de CEPA, el luminoso pensamiento de Allan Kardec, expresado en decisiva circunstancia por el Maestro y que regló todo su quehacer doctrinario, incuestionablemente fecundo y todavía no superado: TRABAJO, SOLIDARIDAD Y TOLERANCIA.

El TRABAJO será la tónica distintiva de la actual CEPA: Sin pausa, con persistente energía, consagración plena, trabajará para dar cima a todos los objetivos que le dieron nacimiento. La presidencia exigirá de sí y de cuantos hermanos constituyen sus Consejos Ejecutivo y Federal, el trabajo permanente, sin desfallecimiento, para posibilitar en América el advenimiento de la Nueva Era, de base espiritual.

La SOLIDARIDAD será procurada insistentemente por la CEPA entre todos cuantos la componen y por los que aun permanecen fuera de ella. Hará comprender, que la falta de solidaridad atenta permanentemente contra la unidad del movimiento y se opone a la concreción de los altos postulados del Espiritismo. Además la solidaridad fomentará el verdadero sentimiento de hermandad entre todos los países y sus pueblos, acercándonos unos a otros, haciendo surgir la comprensión de que la suma de las partes dan la idea real que el todo constituye, y que, en la consecución de ese Todo, cada parte ha de realizar en lo particular su cometido. La Unidad —base de toda armonía y fraternidad universal—, será posible con la solidaridad como sentimiento de acción y urgencia viva e íntima de todo humano ser.

La TOLERANCIA regirá todo el pensamiento y toda la conducta de CEPA en su alto desempeño de promover la extensión de la idea espírita en el continente y la unidad entre to-

dos los esfuerzos tendientes a este fin. Tolerancia real, efectiva, entre los espíritas. Reconocimiento de las características regionales en la interpretación y conducción del movimiento espiritista. Unidad en lo básico, en lo fundamental doctrinario, respetará idiosincrasias, culturas, regionalismos, étnicas y antecedentes raciales y religiosos, etc. El Maestro Kardec, señaló certera y luminosamente, la necesidad de la tolerancia, no sólo para los que desde afuera por causas diversas atacan o niegan al Espiritismo, sino también, para los que estando dentro y admitiendo ser espíritas, ofrecen divergencias en punto a doctrina, a conducta, a dirección, a métodos.

Trabajo, Solidaridad y Tolerancia, será la divisa rectora de la actual CEPA, y de la cual no se apartará en ningún momento, fiel al pensamiento del Codificador y consecuentes servidores de un Ideal, que tan magistralmente Allan Kardec interpretara y fuera leal apóstol.

El Espiritismo gran reformador de la humanidad; educador y formador del hombre nuevo para una sociedad nueva, no puede lograr tan alta aspiración, tan revolucionaria modificación moral del planeta, sino lo es al través del AMOR en primer término, y por las vías del Trabajo, la Solidaridad y la Tolerancia, consecuentemente.

La CEPA inicia así su nuevo trienio en Argentina, al servicio de tan supremos ideales.

Programa Mínimo e Inmediato a Cumplir

Representación, dirección y defensa del Espiritismo en América

La CEPA procurará en todo momento ser reconocida como la representación oficial de todo el movimiento espiritista en América; asimismo, asumir la dirección del movimiento doctrinario dentro de la concepción kardeciana; y tomar la defensa del Espiritismo en cualquier lugar del continente donde se le ataque, persiga o someta a restricción o escarnio (Art. 2º de los Estatutos).

Promoción, organización y unificación

La CEPA promoverá el Espiritismo en todos aquellos países en que se lo ignore o se halle en estado incipiente o disperso, procurando su organización, de acuerdo a los modelos que ofrecen las naciones donde el Espiritismo ha alcanzado fuerte desarrollo, para beneficio espiritual de sus habitantes. Igualmente, tenderá a la unificación en los distintos países que el movimiento adolezca de falta de unidad, a la vez, que trabajará por la unificación del Espiritismo en el continente, dentro de la CEPA (Art. 4º inc. a) y c), de los Estatutos).

Difusión

La CEPA realizará una metódica y persistente tarea de difusión del Espiritismo en América, usando de las vías de la palabra escrita y hablada, como con el ejemplo de sus grandes obras sociales.

Por la palabra escrita usará del libro, del periódico, del folleto, etc., por la palabra hablada, usará de las conferencias, y otros vehículos de difusión oral, radio y TV; con el ejemplo, cuanto llévase cumplido en América socialmente a nombre del Espiritismo (Art. 4º inc. a) de los Estatutos).

Revisión

La CEPA propenderá a revisar aquellos puntos de doctrina que nuevos avances del Saber, de la investigación espírita, de las enseñanzas de los Espíritus, obliguen. Esto se hará en los momentos especialmente fijados por la Carta Orgánica de la CEPA (Art. 4º inc. b) de los Estatutos).

Intercambio

La CEPA según acuerdos del VI Congreso y determinaciones de sus Estatutos, promoverá el intercambio de hermanos entre distintos países a fin de suscitar la confrontación y consolidación de la doctrina en los aspectos culturales, de las investigaciones, de las realizaciones sociales. Estas visitas serán financiadas con el tesoro de la CEPA cuando disponga de recursos, o con el aporte de las Federaciones afiliadas o con los donativos recibidos a este fin.

La CEPA promoverá el intercambio de libros, publicaciones y todo material de interés doctrinario y de aquel que tienda a los objetivos de unidad del movimiento espiritista en América.

Organismos americanos e internacionales

Consecuente con su carácter representativo del movimiento espiritista de América, la CEPA, promoverá su vinculación a la Federación Espírita Internacional. Asimismo, promoverá las gestiones propias para conseguir su reconocimiento por la OEA (Organización de los Estados Americanos), y por la UNESCO como entidad al servicio de la Cultura perteneciente a la ONU (Organización de las Naciones) (Art. 2º de los Estatutos).

Destino Espiritual de América

La CEPA interpretará y realizará el destino espiritual de América, que lo es de Amor, de Justicia, de Verdad y de Luz. Recogerá el mandato espiritual de la raza, y segura de que América es un continente reservado para un grande cometido humano y espiritual, y tal afirmación pertenece a un elevado Espíritu, está destinada "a recibir el centro de la civilización y de la cultura en la orientación de los pueblos del porvenir" (*), y CEPA será el instrumento de esta sublime realización.

Acuerdos del VI Congreso

La CEPA llevará a la práctica todas las decisiones tomadas por el VI Congreso Espírita Panamericano.

En el ámbito argentino

La CEPA, además de su acción tesonera y metódica en el ámbito continental, en el orden nacional trabajará incansablemente para que todo el movimiento espiritista de Argentina sepa de su existencia no solo nominal, sino principalmente, viviente y realizante. Visitas, conferencias, cursillos, cátedras del libro, del periodismo, de historia y cultura americana, serán muestras permanentes de una acción idealista fundada en los objetivos de CEPA.

América Espírita

La CEPA, procurará editar y mantener periódicamente su órgano oficial "América Espírita", tal cual lo sancionó el VI Congreso.

Tal el PROGRAMA mínimo e inmediato que elabora y promete llevar a cabo la presidencia de la CEPA, con el concurso decidido, entusiasta y fraterno de cuantos le acompañan en los Consejos Ejecutivo y Federal, a objeto de que el próximo VII Congreso Espírita Panamericano a celebrarse en la ciudad de Caracas, en 1966, reciba un legado de realización espiritista y fundamentalmente al servicio del cumplimiento del destino espiritual reservado a nuestra América, tierra de Amor, de Luz, de Justicia, inspirada y nutrida por el Espíritu de Verdad.

NATALIO CECCARINI (h.)
Presidente de CEPA

(*) "A Caminho da Luz", por Emmanuel, Editado por la FEB — 3ª edic. Río de Janeiro, 1945.

ACTIVIDADES DEL EJECUTIVO DE LA C.E.P.A.

Con gran entusiasmo y dedicación, propuestos a colocar a la Confederación Espírita Panamericana en el sitio que realmente le corresponde, los miembros de su Consejo Ejecutivo se han puesto en la ferviente tarea que este anhelo demanda. Así es como, luego de constituirse en su primera reunión del 4 de noviembre pasado, en la cual se dieron los cargos a las autoridades a quienes no había dado cargo específico el congreso y de lo que damos cuenta aparte, se tomaron resoluciones importantísimas. De ellas iremos haciendo informe a medida que las circunstancias así lo recomienden. Por de pronto, también publicamos en este número el plan que se ha propuesto realizar la presidencia, como normativa de la acción que se piensa desplegar.

En una segunda sesión, que se llevó a efecto el 2 de diciembre pasado, se siguieron dando forma a detalles preliminares que permitieran poner en marcha todo el mecanismo orgánico y se citó, para el 16 de diciembre a primera reunión de Consejo Federal, con lo cual se dará inicio a todo un movimiento, que comprometido como se halla, ante la magnitud del 6º Congreso, deberá poner su mira muy alta en su específica misión panamericana.

... por la falt
mensaje espírita.
s, una obra de
n mi bendición,
verbo que se alo
r el lápiz yo rec
vida doctrinaria
igna y ejemplar,
os del mundo, sc
y predicar la do
transformada en
tica

Presidencia

NOTA
Nº 3

Queridos amigos confederados:

● *Sobre el apoyo económico a la C.E.A. y a la Comisión Organizadora del VI C.E.P.A.:* Antes que nada, quiero expresarles a todos los centros confederados nuestro sincero agradecimiento por la ayuda que nuestra Confederación ha recibido con motivo del último congreso panamericano. Estamos pues satisfechos por esa colaboración a través de la cual hemos notado el ferviente espíritu idealista que caracteriza a nuestras instituciones afiliadas. Ello nos permite afirmar que para los espíritas confederados y no confederados la causa del Espiritismo no significa una carga económica, sino por el contrario, una necesidad del alma que debe ser conducida tal como se la merece: con fe y entusiasmo sin reparar en ningún sacrificio. Por eso estamos muy satisfechos de la colaboración que la C.E.A. ha recibido, lo cual le ha permitido a la Comisión Organizadora del VI C.E.P.A. desenvolverse libremente. Además, debemos señalar que esa colaboración económica de las sociedades nos ha permitido remozar nuestro edificio central; ahora poseemos una casa que si bien no ha completado todas sus reformas y refacciones, nos permitirá una vida confederativa más a tono con las necesidades actuales de los tiempos modernos. Por todo ello, nuestro sincero agradecimiento, juntamente con el de la Comisión Directiva y del Honorable Consejo Federal.

● *Sobre las sumas que la C.E.A. adeuda:* En nuestro análisis de la vida federativa hemos visto, a través de la amabilidad de nuestra Tesorería, que esta Confederación adeuda una respetable suma de dinero a causa de préstamos recibidos desde hace tiempo. Sin especificar nada al respecto, sólo queremos que las estimadas Sociedades acreedoras den a este análisis un aspecto espiritual de parte de nuestra Confederación. Con ello queremos significar que ella no olvida esa suma y que en lo sucesivo los cuerpos dirigentes de nuestra central entrarán a considerar la mejor manera de saldarla. Pero si queremos resaltar que confiamos en Dios y en los Grandes Guías de nuestras sociedades para que esa deuda sea liquidada con el trabajo de todos nosotros. No se olvide que somos un movimiento espiritual que vive y acciona precisamente por esos préstamos antes señalados. Con ello queremos recordar que todo ese dinero ha sido invertido en bien de las ideas espíritas y que tarde o temprano han de rendir su fruto. Antes que deudas materiales son deudas contraídas por nuestros corazones con las luces del mundo espiritual. Confiamos pues en el futuro.

● *Sobre el fin de actividades y el comienzo del Nuevo Año:* Estamos ya dando fin al año 1963 y con ello se hará una pausa en todas las actividades del país con el objeto de recuperar fuerzas. Nosotros los espiritistas confederados no descansaremos; quizás no tengamos horas para el descanso puesto que los intereses de la causa espírita no nos darán, como es lógico, ninguna clase de tregua. Pero no obstante ello, queremos desear-

les a todas las sociedades confederadas como a sus presidentes, secretarios y demás dirigentes las más grandes satisfacciones morales por la obra llevada a cabo en bien del Espiritismo en la Argentina. Es nuestro deseo que todos vivan horas de alegrías espirituales reunidos bajo el hermoso cielo de la verdad espírita, para retemplar fuerzas y voluntades en la gran tarea futura que nos espera. Que el Espíritu de Verdad haga sentir a todos el rumor de sus alas inspiradoras poniendo paz en los espíritus y nobles intenciones en las voluntades. Así todos entraremos en el Nuevo Año, felices y contentos de servir a la Verdad sin pensar en pequeneces humanas que tanto dañan a los fines superiores del Ideal Espírita. Miremos el camino que tenemos ante nosotros unidos en la más sincera fraternidad, humildes y modestos, sin vanidades de ninguna naturaleza: sólo así sentiremos que los Espíritus Guías estarán a nuestro lado inspirándonos y alentándonos para que nuestros destinos personales se cumplan al calor del bien y el amor.

Pensemos que cada espiritista está primero al servicio del Espiritismo que al de sus propios intereses. No importa que seamos modestos ciudadanos en la escala social; recordemos que el Espacio nos reclama para las grandes cosas del mundo nuevo que nace. Si escuchamos esos superiores reclamos sentiremos en cada una de nuestras Sociedades confederadas la voz que nos aprueba y alienta. De lo contrario nuestra obra será lenta y dificultosa y estará llena de obstáculos.

Que el Año 1964 sea de trabajo y armonía entre todos los hombres y mujeres que forman la gran falange espírita de la Argentina. Con este pensamiento saludamos a todo el Espiritismo confederado, a los no afiliados como así también a la Federación Espírita Internacional, y por su intermedio, a todo el Espiritismo del mundo, deseándoles muchas felicidades espirituales y grandes decisiones para que nuestra causa sea una realidad y una necesidad para el progreso del alma contemporánea.

Con fraternales saludos de la comisión directiva y del honorable consejo federal, de ustedes siempre afmo., hasta la próxima edición.

HUMBERTO MARIOTTI
Presidente

CONVOCATORIA

Convócase para el día 16 de febrero del año 1964, a las 8 horas, en la sede de la Confederación Espiritista Argentina, calle Sánchez de Bustamante 463 de la Capital Federal, a las entidades afiliadas, a la Primera Asamblea General Ordinaria, para tratar el siguiente

ORDEN DEL DIA:

- 1º) Elección de integrantes de la Mesa Directiva sin especificación de cargos, excepto el de Presidente, que será electo previamente, debiendo efectuarse la elección en general, directa y secretamente (Art. 19, inc. a y Art. 25).
- 2º) Elección de integrantes de la Comisión Fiscalizadora, conforme lo determina el Art. 46, incisos a), b) y c).
- 3º) Fijación de la cuota mensual.
- 4º) Memoria, balance e inventario al 31 de enero de 1964.
- 5º) Designación de dos (2), asambleístas para firmar el acta.

JOSE A. BOMPADRE
Prosecretario General

HUMBERTO MARIOTTI
Presidente



Dos hombres en una sublime acción

por
Ines Di Cristóforo
Célico

“Chico” Xavier

P.: Siendo Ud. un magnífico médium, ¿cómo entiende que debe ser un médium?

R.: Nos sentimos en la condición de modestos e imperfectos intérpretes de los espíritus desencarnados, con la obligación constante de estudiar y trabajar en el perfeccionamiento de nosotros mismos, a fin de servirlos, en la convicción de que, con ello estamos cumpliendo in simple deber.

P.: “Chico”, de acuerdo a su autorizado entender, ¿cuál es la tarea a desempeñar por el Espiritismo brasileño en la actualidad?

R.: Nos enseñan los benefactores espirituales que el Espiritismo es siempre el mismo, sea en el Brasil o fuera de él; en tanto, acentúan que los espíritas brasileños recibieron la tarea particular de probar que el Espiritismo es el propio Cristianismo en su manera clara y simple, vuelto a la Humanidad Terrestre.

P.: ¿Cuál es la forma predominante de su trabajo en Uberaba? ¿Por qué?

R.: Los benefactores espirituales nos invitan a estar atentos para la edificación de la conciencia popular del Espiritismo, a través del esclarecimiento y de la asistencia, por todos los medios lícitos a nues-

tro alcance, aseverando que la élite cultural del Espiritismo sin el pueblo, a quien el mensaje del Mundo Espiritual es especialmente enviado, sería semejante a un faro de luz aislado e inaccesible, sin provecho para nadie.

P.: ¿Cómo ve usted, “Chico”, el panorama doctrinario americano?

R.: Tenemos la máxima confianza en el porvenir, ya que esperamos que todas las actividades espíritas de nuestro continente se hallen hermanadas en el trabajo de educación y libertad, progreso y solidaridad humana que orientan el destino y la vocación de todos los pueblos de América.

P.: ¿Si tendría que volver a comenzar en la tarea doctrinaria, cómo lo haría? ¿Por qué?

R.: Si tendríamos que recomenzar la tarea psicográfica nuevamente, desearíamos reconstituir todas las experiencias por las cuales hemos pasado, sin que nos falten la bendición de Jesús y el amparo de los Buenos Espíritus. Eso, debido a que hemos encontrado paz y felicidad en el servicio de comunión con los amigos espirituales y en la práctica de la Doctrina Espírita.

Waldo Vieira

P.: Waldo, ¿qué proyección tiene, para usted, la psicografía?

R.: Hemos aprendido, con los amigos espirituales, que la psicografía debe ser cuidadosamente cultivada para que los instructores de la Vida Mayor encuentren en la Tierra instrumentos adecuados al desenvolvimiento progresivo de las enseñanzas doctrinarias del Espiritismo, en los cuales los estudiosos, encarnados y desencarnados, se entroncan para que triunfe el bien y la verdad entre los hombres. En ese

sentido, dice nuestro abnegado Emmanuel que no debemos olvidar que “El Libro de los Espíritus”, base de la Doctrina Espírita, es, en rigor, un libro psicografiado, en el cual el trabajo de los orientadores desencarnados y de los médiums escribientes se conjuga al servicio inolvidable de Allan Kardec, a fin de que recibiéramos la Nueva Revelación.

P.: ¿Cuál será el rol a cumplir por Brasil Espírita en el futuro?

R.: Creemos, con los Instructores Espirituales, que el futuro pertenece al Espiritismo Cristiano, o si quisiéramos, al Cristianismo restaurado por la enseñanza espírita, en las bases de la verdad pregonada por Jesús y confirmada por Allan Kardec, con el triunfo del Bien para todos, y con el reino de la Fraternidad pura entre los hombres y con el planeta terrestre abierto al intercambio con otros dominios del Universo. El gran porvenir surgirá



Nuestros lectores tendrán ocasión de leer el reportaje que nuestra subdirectora, Hna. Inés Di Cristóforo Célico hiciera, en forma personal, a los conocidos médiums brasileños Francisco Cândido (Chico) Xavier y Waldo Vieira, en ocasión del viaje que realizara oportunamente a Uberaba, visitando a ambos en la casa que en esa localidad comparten en común.

Recién ahora podemos dar a publicidad esta entrevista, pues por razones de urgente compaginación no lo pudimos hacer antes, cuando se recibiera, aunque no ha perdido hoy su permanente interés, pues se trata de la síntesis del pensamiento de estos ilustres hermanos, que se hallan en el corazón de todos los que en nuestra patria oyen hablar insistentemente de ellos.

Queremos aprovechar esta ocasión para enviarles a “Chico” y a Waldo el sincero afecto y admiración de todos cuantos componemos el equipo redactor y administrador de LA IDEA, que condensa el de la propia CEA, por la obra que ellos, puestos al servicio del ideal, están realizando, en la certeza de que siempre sabrán mantener enhiesta la bandera del Bien, de la Verdad y del Amor.

N. de la R.

sin dogmas que contraríen a la ciencia y sin imposiciones de la ciencia que obstruyan las manifestaciones de la fe. Los espíritus instructores afirman que el Espiritismo nos ayudará a encontrar, en el futuro, la ciencia liberada de las pasiones humanas y la fe libre de la superstición y del fanatismo, sin las ilusiones de casta y sin los prejuicios del profesionalismo religioso.

P.: ¿En qué basa su trabajo doctrinario?

R.: La tarea doctrinaria que nos fue confiada está enteramente cimentada en la Codificación de Allan Kardec y dedicada a su servicio.

P.: En octubre del corriente año se realizará en Buenos Aires el 6º CEPA. A su entender, ¿cuál será el porvenir de la Doctrina en el continente americano luego de tal reunión?

R.: Hacemos votos para que el 6º CEPA, en Buenos Aires, sea una de las realizaciones más altas del Espiritismo en tierras americanas, favoreciendo cada vez más nuestra integración general, en el servicio del Bien y de la Verdad.

P.: ¿Figura entre sus planes futuros una visita a la Argentina? ¿Cuándo?

R.: Desde hace mucho tenemos el sincero propósito de visitar a los queridos compañeros de la República Argentina, para darles un gran abrazo de fraternidad, lo que esperamos realizar, cuando el Señor lo permita.

Francisco Cándido Xavier

DATOS BIOGRAFICOS

Nace en Pedro Leopoldo (Minas Gerais), en 1910. Proviene de un hogar y padres humildísimos. Hace sus estudios primarios en su ciudad natal, viéndose obligado, por las distintas circunstancias de la vida, a trabajar desde pequeño. A temprana edad comienzan a despertar en él condiciones mediúnicas, facultades que se acriolan con el correr de los años.

La Federación Espírita Brasileña publica en 1932, su primer libro mediúmnico "Parnaso de Além Túmulo", al que le siguen, una tras otras, sesenta y cuatro obras más, bajo su directa responsabilidad medianímica; si a ello le sumamos los psicografiados en participación con Waldo Vieira, la cifra se eleva a más de setenta volúmenes.

Es toda una vida puesta al servicio de la Doctrina Espírita; su sentir y su conducta así lo dictan y es un vivo ejemplo de vivencia crística.



Waldo Vieira

DATOS BIOGRAFICOS

Abre sus ojos terrestres en Monte Carmelo (Estado de Minas Gerais), en 1932. Sus primeros estudios los hace en su tierra natal y completa su carrera de Odontología y Medicina en Uberaba, ciudad donde actualmente reside.

Es adepto al Espiritismo desde su infancia y médium desde los quince años de edad.

Hacia 1956 comenzó a publicar mensajes psicografiados y en 1959, el primer libro que recoge sus mensajes mediúmnicos recibido conjuntamente con "Chico" Xavier es una obra cumbre "Evolución en dos mundos". En 1960, bajo su sola responsabilidad medianímica aparece "Conducta Espírita", libro que dicta el espíritu de André Luiz y que constituye un código moral extraordinario. Sus libros alcanzan —hasta este momento— al número de doce.

Es, sin duda alguna un fiel reflejo de esa anhelada conducta principista que, puesta al servicio de la Doctrina, es claro espejo donde mirarse.

CONSEJO EJECUTIVO DE LA C. E. P. A.

Presidente: Natalio Ceccarini (h); vicepresidente 1º: Dante Culzoni Soriano; vicepresidente 2º: Humberto Mariotti; secretario administrativo: Luis Di Cristóforo Postiglioni; secretaria 1ª: Hebe Mariotti; secretario 2º: Antonio Melo; secretario de finanzas: Romeo Molfino; subsecretario de finanzas: César Bogo; secretario para asuntos legales: Carlos L. Chiesa.

CONSEJO FEDERAL

Hasta este momento han nombrado delegados ante el C. F. de este organismo los siguientes países, con los nombres que se indican:

Argentina: Vicente Bianco; México: Domingo Calí; Puerto Rico: José Bompadre; Venezuela: Margarita S. de Testa.

ECOS DE AMERICA

Escribe Amparo Morgado E.

Mucho es lo que hay que decir del 6º Congreso de CEPA, a pesar de la enorme literatura que se ha dedicado ya a dicho suceso. Necesitamos un número centuplicado de páginas al que disponemos, para dar cabida a cuanto hay todavía que decir al respecto.

Una de las muestras, simpática y emotiva, nos la ofreció la representante mexicana Amparo Morgado E., alma llena de emoción y bondad —"Amparito", como la llamamos cariñosamente, pues se había ganado bien el diminutivo—, que al solicitársele unas líneas para LA IDEA con sus impresiones del Congreso, no pudo contener los arreos de su emoción para hilvanar unas líneas. Pero, hete aquí, que habiendo ya enviado los originales del número anterior, recibimos una carta con el mensaje pedido, que no hubiera tenido más significado que el resto, si no fuera por las circunstancias que le rodean, pues fue escrito en el avión que la llevaba de vuelta a su patria, a "las 12.30 de la noche" y en hojas de su anotador taquigráfico, que ella usó durante el congreso para sus cuantiosos apuntes.

El mensaje dice así:

Muy sensibilizado está nuestro espíritu con las impresiones del VI Congreso Espírita Panamericano celebrado en la ciudad de Buenos Aires, que estaba destinado a reunir a nuestros hermanos delegados de los países hermanos: Puerto Rico, Brasil, Chile, Venezuela, EE. UU., Uruguay y México, para coordinar, estudiar y vivir el pensamiento espírita, tal como lo codificara Allan Kardec.

Una vez más se ha escrito una página de oro en la Historia del Espiritismo continental y, al llegar al final de tan grandioso evento, surge una consecuencia: la de hacer un análisis de lo que este acontecimiento significa para quienes tuvimos la delicada misión de llevar la representación de nuestras sociedades y adquirir nuevas responsabilidades ante la Confederación Espírita Panamericana.

CEPA, al cumplir una etapa de progreso, se robustece y proyecta su labor de unificación idealista. Y, en este esfuerzo, justo es reconocer y valorar el esfuerzo realizado por nuestros hermanos argentinos que, penetrados del ideario espiritista, volcaron su espíritu amoroso en todos los participantes, haciendo que nuestra estadía en la ciudad de Buenos Aires sea por siempre grata e inolvidable. Para ellos, organizadores, participantes y tantos hermanos que a la luz de nuestros ojos permanecieron incógnitos, nuestra sincera gratitud y cariño y, en promesa, la de servir con fidelidad y amor en la Obra Kardeciana.

El espíritu solidario de América se ha concretado en este magno Congreso. Ponencias, estudios, mociones, en el aspecto doctrinario tuvieron una atinada realización, dejando atrás los mal logrados debates para dar paso a los coloquios y plenarios que cumplieron fielmente un cometido: la de orientar y unificar un solo ideario: los postulados kardecianos.

En esta forma, el ambiente siempre se desarrolló dentro de los lineamientos que al iniciarse la sesión de apertura enmarcó: trabajo, solidaridad, tolerancia.

En el aspecto social marca el Espiritismo, metas a cumplir, realización de hechos, superación y servicio al ideal, mediante el ejemplo, básico en el hogar, para ser proyectado en el ámbito social. Mas este aspecto lleva el sello del Bien y del Amor, obra evangélica que dulcifica la Ciencia y contiene la Filosofía del incesante progreso espiritual. Ciencia, Filosofía, Moral, deriva una consecuencia: Ascensión hacia Dios, hacia la superación interior en cumplimiento de las Leyes Divinas que rigen el Universo.

El VI CEPA, realización de anhelos, reafirmación de postulados, ha cumplido una misión y vive una etapa, que sin duda, será la superación; para ello, organizaciones: Argentina, Brasil, Venezuela, Uruguay, EE. UU., Chile y México estuvieron presentes. Anhelado común es engrandecer la CEPA, para ello vibra un solo espíritu unificado, fraterno y comprensivo, el ambiente que predominó en el Congreso.

Difícilmente borrará el tiempo las realizaciones alcanzadas, ni los momentos de elevada fraternidad del recuerdo de los que tuvieron la dicha de participar en él. Conceptos hechos imágenes, alegría del espíritu como sinfonía eterna gravitan para siempre en nuestro ser. Las distancias son borradas, no hay fronteras, ni tiempo; la bandera blanca del Espiritismo ondea en Argentina, bajo ella, la familia espírita una sola familia amante del progreso, de la Verdad, del Bien y del Amor como Ley Universal.

VI CEPA, para todos cumple un gran acontecimiento y este acontecimiento será imborrable para todos.

La poesía, en toda la trayectoria de LA IDEA, ha tenido siempre cabida en sus páginas. En los momentos actuales, instantes virtuales de transición para el ejercicio poemático, resulta un poco difícil atender a ese aspecto de distribución de espacio, pues los titulados poetas de nuestro tiempo, ponen mucho énfasis en expresar sus pensamientos e ideas en formas particularizadas tales, que nos encontramos con manifestaciones que —la franqueza ante todo— cuesta un poco saber si el autor ha querido realmente decir algo, dar a entender alguna cosa, o simplemente hacer un ensayo para presentar la idea que se quiere expresar, de la forma más complicada o retorcida posible. No intentamos con ello ningún juicio, expresamos libre y honradamente nuestro criterio al respecto. Esto nos obliga a ser muy cautos ante tales manifestaciones, que no dejan de llegar a nuestra mesa de trabajo y por las cuales sentimos el más profundo respeto, porque siempre se trata de personas inquietas, inteligentes, que nos hacen llegar sus inquietudes en ese tono. No obstante este problema, trataremos de seguir dando a nuestros lectores las muestras más serias que vayamos recibiendo.

En el caso presente, que no se halla felizmente dentro de la norma señalada y que nos complacemos en transmitir a nuestros lectores, se advertirá un tipo de poesía mediúmnica de la que también recibimos muchos ejemplares, que no siempre responden a un interés general, como para ser reproducidas. La seriedad de nuestro colaborador Hno. Manuel García, nos exime de tener que hacer mayores consideraciones al respecto,

Entre el estilo que hablamos más arriba y el que corresponde al de la publicación presente, pasando por lo mediúmnico y lo original, hay una diferencia fundamental, pero insistimos en decir que sólo se trata de lo que atañe exclusivamente al estilo. Lo que importa, lo que realmente vale, es el argumento, lo que se expresa por ese u otro sistema literario. Es por ello que invitamos a los poetas espíritas a colaborar con nosotros en este afán último. La temática espírita es riquísima en argumentos, que caben con toda adecuación en la línea de la versificación. Tratemos pues, entre todos, de dar al mundo el poema de los poetas. Pongamos al verbo espírita en la lira con propiedad y estilo correctos, que mucho hay que hacer al respecto.

N. de la R.

En el Día de los Muertos

(Especial para LA IDEA)

Por MANUEL GARCIA

No es la muerte el final de una existencia ni todo al fin concluye con la tumba muerto es quien tiene muerta la conciencia y la fe en Dios su espíritu no alumbra.

No es la muerte el final, sólo es el puente que una vida a otra vida la encamina no es morir cuando yace el cuerpo inerte ello es sólo el comienzo de la vida.

No muere quien en Dios su suerte sella y el fuego del amor su alma ilumina la vida de la muerte es ya más bella lo que nosotros hoy llamamos vida.

La muerte no es la nada, es el comienzo hacia una nueva y verdadera vida que morir es vivir, así lo pienso, con que la muerte al alma la ilumina.

La muerte al alma nunca la aniquila sino más bien a aquella la engrandece la muerte para el alma le da vida y con rayos de luz la resplandece.

Nada muere en la vida, todo sigue el fin evolutivo de la forma que nada es muerto porque todo vive: "nada se pierde y todo se transforma".

Los muertos no son muertos, son aquellos que emprendieron el viaje de regreso en busca de otros horizontes bellos que a nosotros aún nos tiene preso.

El nacer es vivir para la muerte el morir es nacer para la vida el alma se conforma con su suerte y a nuevas experiencias nos convida.

Los muertos viven, Dios así lo quiere su sabia ley así lo determina que en la naturaleza nada muere y el alma con la muerte se ilumina.

Que con la muerte el alma no se aterra de sus pecados siempre la redime nada muere, sabedlo, en esta tierra no existe muerte porque todo vive.

La vida es una etapa solamente es siempre la tarea no concluida... el alma tiene vida eternamente no sólo esto que hoy llamamos vida!...



"YO FUI UN ALMA SATANICA" — Por Sor Angélica y Hermilo Pacheco — 144 páginas. — Traducción del portugués por J. Antonio González de Orense. — Edición chilena

Un relato más de un Espíritu, que desde el más allá quiere expresar su arrepentimiento y un ejemplo de su conducta en la vida material, como en la espiritual, a través del conducto mediúmnico.

Obra dividida en tres partes, con un epílogo, se compone en su primer capítulo de la transcripción de Hermilo G. Pacheco, periodista que en una sesión espiritista recibe por mensaje de la entidad que se hace llamar Sor Angélica, la historia de su vida terrena, sucedida en España, en el siglo XVI, en la cual la perversidad de la protagonista crea una serie de desgracias e infortunios que se enhebran en una cruenta tragedia. La segunda etapa corresponde a la vida vivida por aquel Espíritu en el camino de la expiación a tanto mal producido, con las penurias que debe pasar, asistido no obstante, para su consuelo, por su Espíritu Guía —padre de ella en aquella encarnación—, para lograr el inicio en la senda de la superación espiritual. La tercera parte ya nos muestra a Sor Angélica, que adopta ese nombre por haber actuado en su última actuación terrena en carácter de monja —camino espinoso de expiación—, en las tareas de bien, de amor y de caridad que efectúa, superándose y alcanzando planos de Espíritu superiores, redimiéndose ante quienes vejó y maltrató un día con su impiedad, a fuerza de humildad y actitud de servicio. El epílogo, última parte, contiene tres mensajes de los seres más afectados entonces, que acuden a corroborar que aquel conflicto medioeval había ya terminado felizmente.

El relato, la redacción del texto que expone los hechos, propiamente dichos, está hecho con una simplicidad que se detiene mucho en lo elemental, en lo crudo, dejando a su vera muchos puntos de incógnita que no son suficientemente develados. La insuficiencia se tendrá que cargar a cuenta de quienes captando el mensaje, se han sujetado a impresiones primeras y no a consecuencias más hondas que de ellas habrían podido sacarse, con un poco de penetración indagatoria, especialmente cuando juegan efectos de la justicia divina, que tiene para los mortales, en muchas ocasiones, fallos incomprensibles. El traductor, no obstante, el Hno. González de Orense, ha logrado de la obra un provecho muy superior, con notas marginales, que si bien no mejoran lo antedicho, aclaran en una forma muy didáctica, sencilla y precisa, ciertas incógnitas para

el lector profano, que quedan pendientes en muchos puntos del texto.

El trabajo resulta ameno, por su proceso detallado y minucioso, que hace su lectura agradable a quien no sienta inquietud de mayor profundización. Además el libro en sí tiene una misión simpática, cual es la de que el producido de su venta será cedido al Instituto de Cultura Espírita de Chile.

Quienes deseen colaborar en tal sentido, pueden dirigirse a avenida Bilbao 484, Santiago, Chile, a nombre del traductor.

C. B. BALBIANI



"EL ESPIRITISMO EN LA ARGENTINA" — Por Cosme Mariño. Reedición de Editorial Constancia. — 314 páginas.

Un libro que se hallaba agotado hacía mucho tiempo, fue reeditado por la editora "Constancia". Este trabajo consta de dos partes principales, a saber: la escrita realmente por D. Cosme Mariño la cual abarca desde 1870 hasta 1923 y un apéndice que estuvo a cargo de Alfonso Depascale y que toma el tema desde esta última fecha hasta 1932, ocupándose de relatar los acontecimientos más importantes producidos especialmente en el seno de la Sociedad "Constancia".

No se trata concretamente de una historia del Espiritismo en nuestro país, como claramente lo deja expresado Mariño en la Introducción del mismo, pues ya se siente con pocas fuerzas físicas como para encarar una tarea tan vasta, compleja, dada la falta de muchos documentos y elementos de juicio ciertos, lo que obligaba a emplear muchas veces la infiel memoria, a la vez que requiere un ejercicio metodológico largo, paciente y exhaustivo para que las cosas queden en la mejor forma posible. En honor a la verdad no se llega a tanto, pero como bien sabemos que hasta pocos años antes de 1927, año de la desencarnación de Mariño, hablar de éste, era hablar de una parte muy importante de la actividad espírita en nuestro país, podemos concluir, sin temor a equivocarnos, en que la obra que reedita "Constancia" tiene valores incalculables en sí misma y aún por lo que puede aportar a la realización futura de una completa historia del Espiritismo en la Argentina.

Un desfile incesante de hechos, acontecimientos de todo orden, de los del tipo dramático, anecdótico, jocoso, se perfilan en su prosa apresurada, sin mucho método, con el ánimo tal vez de dejar aquello concluido antes de que su existencia física se extinguiera. Los acontecimientos últimos responden al año 1923 —como se dijo—, en que Mariño frisaba los 76 años de edad, pasados en una vida activísima, desarrollando una labor constante y permanente, agotadora en todo sentido. Poco se podía pedir entonces en cuanto a método y a detalle minucioso. Pero lo que se ha perdido por ese lado se ha ganado en espontaneidad, agilidad narrativa que apasiona y se sigue con

GUERINO A. MARZIONI

Su desencarnación

Luego de pasar por las alternativas de una breve enfermedad, se extinguió la vida física, jalonada de esfuerzos y de frutos humanos valederos, de este hermano de preponderante actuación en la ciudad santafecina de Rafaela.



Había nacido Guerino A. Marzioni, el 23 de septiembre de 1892, en Ancona, provincia de Italia, de la cual salió con sus padres para

deleite y además —esto es esencial—, resulta ser un balance de toda una vida paralela al concierto de acontecimientos que se dieron en nuestro país desde que D. Justo de Espada llega a las playas argentinas a divulgar la buena nueva y que promoviera el inicio un tanto lejano de un movimiento intenso, que por eso mismo se halla hoy un poco envuelto en la bruma del injusto olvido. C. B.



EL LIBRO DE LOS ESPIRITUS (Selección y comentarios de la obra de Allan Kardec), de Santiago A. Bossero. Publicó Editorial "Victor Hugo", Argentina. Un volumen de 160 páginas.

"Obras son amores", reza el viejo proverbio y el Espiritismo argentino se halla muy necesitado de que se haga algo más y de que se hable algo menos. Esta y muchas otras reflexiones surgen ante la lectura del libro del epígrafe, bien presentado y que —a nuestro juicio— viene a llenar una sentida necesidad estudiantil. En el Brasil, por ejemplo, es cosa común hallar libros que sirven de orientación para el estudio de todas las obras del Codificador. Tenemos un hermoso vademécum de todas las obras de Kardec, que es una guía de oro para estudiar y comprender los matices

nuestro país, cuando sólo contaba cuatro años de edad. Ya aquí, desarrolla toda su intensa vida, donde el trabajo y la fe en sus propias fuerzas fue signando su profunda existencia. Ingresó en las filas de la sociedad "Espiritismo Verdadero" en 1928, época de su fundación, donde compartió las actividades propias de la entidad con celo, entusiasmo y particular disposición, alternando éstas con otras similares que con las mismas energías desplagaba en la Sociedad Italiana de Socorros Mutuos y en el ejercicio de la presidencia de cooperadoras escolares. En todas estas actuaciones estaba presente su bonomía, su dinamismo, su afán de servicio ejemplares, que le ganaron muchas simpatías en esos ámbitos.

El 6 de junio de 1931 contrae enlace con la Hna. María Concepción Soriano, que ya formaba en el equipo mediúmnico de la entidad rafaelina, como uno de los elementos fuertes de aquel núcleo que empezaba entonces a tomar sólido cuerpo institucional. De esa unión quedó integrada una familia numerosa, criada y educada en los cánones que indican los postulados espíritas, de los que supo ser el extinto un claro y límpido ejemplo. Todos sus hijos fueron incorporándose desde pequeños a las filas de la entidad a la que él pertenecía, en la cual continúan, escalados los específicos hitos societarios, ya mayores y activos dirigentes unos, jóvenes y francas promesas otros.

En "Espiritismo Verdadero" ocupó Marzioni cargos en la Comisión Directiva, donde sus iniciativas y su sentido claro de la organización estuvieron frecuentemente relacionadas

del espíritu del gran pensador de Lyon. En nuestro medio —en cambio, lamentablemente— poco se ha hecho en tal sentido. Ahora, la aparición de esta selección y comentarios del Hno. Santiago Bossero cubre un vacío visible, pues se recorre una serie pedagógica y por temas, de anotaciones, de comentarios que lo hacen un libro de consulta ágil.

La sola lectura de la tabla de materias, en orden alfabético de vocablos, de hecho, es un acierto del autor. Luego, los comentarios del propio Bossero, a saber: Las bases de una nueva civilización, Espíritu y Materia, Refirmación de los principios fundamentales de "El libro primero", El cuerpo fluídico y, por fin, Las leyes morales, son cinco ensayos de directa autoría de Bossero, que arrima esclarecimiento y puesta en tiempo actual de una obra básica como es "El Libro de los Espíritus".

A mayor abundamiento, la obra se cierra con un interesante rubro en el que constan las obras fundamentales que sirven para la marcha doctrinaria y su cabal conocimiento para todo adepto. Esta es otra valiosa contribución que ayuda mucho a la divulgación, pues a menudo las personas que se inician tienen que solicitar cómo y qué libros deben tener, qué obras deben primero leer y muchas otras cosas por el estilo. Este libro que recomendamos a nuestros lectores, obvia muchas cuestiones como las dichas u otras semejantes.

INES DI CRISTOFORO CELICO

Noticias

ASAMBLEA DE LA FEDERACION DEL SUR DE LA PROVINCIA DE BUENOS AIRES

Citado para el domingo 24 de noviembre este conclave anual de los hermanos del sur, que realizaba su X Asamblea, se cumplió con esta tarea en Mar del Plata, con la asistencia de los Hnos. Conce Céllico de Di Cristóforo y Luis Di Cristóforo Postiglioni, quienes se trasladaron desde la capital a la ciudad balnearia en representación de LA IDEA y de la CEA, respectivamente.

El programa de actos se inició virtualmente el sábado 23, con una conferencia pronunciada por el delegado capitalino, que bajo el título de "Aspectos positivos del Espiritismo", se desarrolló en la sede de la sociedad local Espiritista Universal, ante una nutridísima concurrencia.

LA ASAMBLEA

Al siguiente día y en la misma sede, se da comienzo a las 8.30 horas a las deliberaciones de la X Asamblea con la asistencia de delegados de 16 entidades afiliadas, sobre un total de 19 en esas condiciones, la cual se desarrolló en el más perfecto orden.

Al abrirse el acto, fue cedida la presidencia de la junta al delegado de la Central, Hno. Postiglioni, integrándose el resto de la Mesa

a las conquistas que la entidad lograba al cabo de su siempre firme marcha evolutiva. En tal aptitud llegó a ocupar, por méritos bien ganados, el cargo de presidente, que ejerció con la misma eficacia demostrada en puestos menores, desde enero de 1956 hasta el mismo mes de 1960.

Hombre noble, con una alegría constante estereotipada en su rostro rozagante, fue padre, amigo, correligionario, vecino querido y respetado. Pasó por este mundo, en esta etapa de su existencia, dejando huella señera, profunda, digna, integrando un ejemplo de constancia, fe en la vida y honradez, jugada en este complejo campo de acción que es la vida, con entereza y decisión.

El 31 de octubre, reingresa al mundo del Espíritu, acompañado hasta su última morada terrena, por el cariño de todos cuantos lo conocieron y con él compartieron horas de afanes, angustias, dolores y también alegrías y conquistas. Desde nuestras columnas, asiento de acontecimientos espíritas, enviamos a su espíritu, hoy en libertad, nuestros fervientes deseos de que la luz de la eternidad se abra pronto ante su percepción espiritual y que ésta guíe su andar en sus futuros desplazamientos.

con los hermanos Pedro Fava como vicepresidente y Rogelio Tessone y Alberto Cópola como secretarios. Luego de la elevación de pensamientos y un homenaje al presidente Kennedy, se escucha el informe del secretario general de la federación, el Hno. Raúl García, sobre la actuación del período que finalizaba, el que fue aprobado por unanimidad. Lo mismo sucede con el balance, que lee el tesorero, Hno. Romero de Riera. Siguiendo el orden del día luego, se lee el acta de la asamblea anterior, que se aprueba y se ponen en discusión seguidamente cinco ponencias que habían sido presentadas, las que luego de analizadas y discutidas debidamente, son aprobadas, dejando un saldo de sana cultura y amplio sentido del compromiso asumido por todos cuantos tienen a su cargo orientar el camino de las sociedades espíritas. Finalizó la parte discursiva de la reunión con la elección de las nuevas autoridades, cuyos cargos y nombres son los siguientes: secretario general, Alberto Cópola; Rogelio Tessone, Miguel Sánchez, José Paglianza, Joaquín Peiró y José Tabarozzi (por un año), Angel Vitti, suplente, los cuales designarán sus puestos en comisión; la comisión fiscalizadora la integran Roberto Dinesio y Rubén Peiró, suplente es Luis Fazzone. Luego de elegir a la ciudad de Tandil para sede de la próxima asamblea, la concurrencia pasa a constituirse en congreso, el quinto, con el fin de considerar el monto de la cuota anual. Sobre este tópico se expide la mayoría por dejar facultada a la nueva comisión para establecerlo. Las actuaciones de la mañana terminan con un fraternal almuerzo en un local céntrico, al que hacen honor los delegados y autoridades de la Federación sureña.

MESA REDONDA

Por la tarde, a las 16 horas se dio comienzo a la discusión del tema *Mediumnidad* por el sistema de mesa redonda, con la presidencia de los hermanos Postiglioni y Cópola, aunque antes se resuelve que quede constancia en acta de la asamblea un voto de aplauso para el Hno. Raúl García, que terminaba su mandato luego de haber ejercido, con todo éxito, la secretaría de la federación, desde su creación en la ciudad de Bahía Blanca, en 1954.

Con la intervención de todos los delegados, y dentro de un marco de la mayor armonía, se fueron exponiendo puntos de vistas sobre el tema señalado, el que fue coronado por una amplia y bien dispuesta exposición del Hno. Postiglioni.

Luego de dar cierre a las actuaciones el flamante secretario general de la federación, Hno. Cópola, haciendo exposición ferviente de solidaridad con la CEA y sus organismos dependientes, terminaba ese día 24 de noviembre una expresión más de organización espírita democrática y fraterna.

DELEGACIONES ASISTENTES

Sociedad Allan Kardec, Mar del Plata: Cándido Barba y José Tabarozzi; Sociedad Espiritista Cultural, Tres Arroyos: Oscar Tabarozzi; Biblioteca Camilo Flammarion, Necochea: José Garmendia y Josefina de Garmendia; Sociedad

Hacia el Progreso, Lobería: Manuel Garmendia y Francisco Chermelo; Ateneo Allan Kardec, Avellaneda: Alfredo Vaghi; Sociedad Amalia Domingo Soler, Lobería: Alfredo Milesi; Sociedad Luz del Porvenir, Lobería: Alberto Cópola; Sociedad Hacia la Verdad, Balcarce: Rafael Jurado y Ana de Meschino; Sociedad Estudios Psíquicos, Tandil: Ana de Sivori y Elba de López; Sociedad Espiritista Universal, Mar del Plata: Pedro Fava y Oscar D'Amario; Sociedad Luz del Porvenir, Olavarría: Diego Tavarozzi; Sociedad Pancho Sierra, Mar del Plata: Aurora Redondo, Rogelio Tessone y Miguel Sánchez; Sociedad Allan Kardec, Tres Arroyos: Francisco Gómez y Benjamín Di Francesco; Sociedad Amalia Domingo Soler, Mar del Plata: Rubén Peiró y Francisco Ballejo; Sociedad Luz, Paz y Unión, Lobería: Francisco Sorhanet; Sociedad Luz y Progreso, San Cayetano: Eugenio Villarreal.

CINCUENTA AÑOS DE SERVICIO ESPIRITA

50º aniversario de la sociedad Víctor Hugo

Medio siglo al servicio de un ideal pueden resultar poco tiempo en el concierto eterno del tiempo. Pero cuando ese servicio tiene que ser prestado a un ideal como el espíritu, en un ambiente tan adverso y con tantas dificultades, la suma de años se multiplica por sacrificios, tropiezos y problemas de toda índole, que es necesario zanjar con esfuerzos denodados y una limpia y clara conducta moral. Años y años que no sólo se han dedicado al ejercicio de tal actividad desde el ángulo exclusivo de la institución, sino además, desde la central espíritu, cuando a ella había que apuntalar, para que no fracasara únicamente la institución, también el movimiento todo, que reclamaba la colaboración de los mejores elementos de sus sociedades confederadas.

Acto conmemorativo

El sábado 21 de diciembre pasado, con la concurrencia de una apreciable cantidad de adeptos, se realizó en la sede de la sociedad hermana un acto cultural y artístico de gran brillo. Olga Cemino y Dora de Denicolay, aportaron su gracia y arte en una serie de poesías, recitadas con muy buen gusto, el conjunto de guitarras, luego, de la Asociación Guitarrística Argentina, que dirige D. Juan Fasolo, puso la agradable y aplaudida nota musical. Humberto Mariotti más tarde, hacía una reseña histórica de la sociedad, al cabo de sus 50 años de existencia, recordando a los fundadores y en especial, con el cariño que se merecen, a los esposos Antonio Rodríguez y Aurora G. de Rodríguez. Los hermanos José Bufi, Walter Bova y Natalio Ceccarini, que concurren en nombre de la CEA, delegaron en este último hermano la misión de hacer entrega al presidente de la entidad, Hno. Arturo Gilly, de un pergamino, que ya se ha hecho norma dedicar a las entidades en tales acontecimientos. El Hno. Ceccarini dijo las palabras de circunstancias, recogiendo seguidamente la más amplia adhesión, expresada por las autoridades de la casa, hacia la central espíritu.

ANIVERSARIO DEL I.N.P. DE LA ARGENTINA

El día 26 de noviembre de 1963 se cumplió el segundo aniversario de la fundación, en el medio ambiente argentino, de esta entidad, el Instituto Neo-Pitagórico de la Argentina, creado a imagen y semejanza del I.N.P. de Curitiba, de París, de Nueva York, etc. y que guarda como propósito central la divulgación filosófica y humanista de todos los estudios pitagóricos y su filosofía subsecuente.

A tal efecto, en "Carola-Carmen", el sábado 30 de noviembre, en horas de la tarde, tuvo lugar, a invitación del Consejo Superior de dicha entidad, una reunión fraterna, que tuvo la virtud de reunir a un selecto núcleo de personas idealistas, de los distintos campos de acción espiritualista y espíritu. Diversas sociedades han estado representadas, de la Capital, del Gran Buenos Aires e interior, y se ha anotado recepción de numerosas cartas y telegramas de diversa procedencia.

Se escuchó un breve relato de lo cumplido en el año que concluye, un esbozo de lo que pienza hacer el I.N.P. de la Argentina en el año entrante y, en medio de un ambiente acogedor y entusiasta, se escuchó música, mensajes, saludos, incluso uno de Rosala Garzuze, desde Curitiba y la concurrencia disfrutó momentos de solaz esparcimiento en las mesas del refrigerio fraterno distribuidas en el parque de la casa.

II ASAMBLEA DE F.E.J.A.

Durante los días 1º y 2 de noviembre pasado, la Federación Espirita Juvenil Argentina realizó su segunda asamblea bienal, en la localidad santafecina de Rafaela, en la sede de la sociedad hermana de esa, Espiritismo Verdadero. En carácter de representante de la CEA ante la misma, concurrió el Hno. Natalio Ceccarini (h.) y de su informe presentado a M.D. y C.F. —de por sí suficientemente explícito— extractamos la parte pertinente que expresa cómo se desarrollaron allí las cosas.

"La II Asamblea de la FEJA —dice Ceccarini— constituyó una nueva demostración de la vitalidad alcanzada en nuestro medio por las juventudes argentinas, hecho que motiva una inmensa satisfacción espiritual comprobarlo, como así devenir la certeza de que el Ideal Espirita tiene asegurado muchos y muy buenos herederos y conductores en el proceso natural del tiempo, que irá dejando claros en la militancia responsable a ser cubiertos por cuantos hoy forman las falanges juveniles.

Fue presidente de la II Asamblea el Hno. Carlos Fontinovo, que desempeñó con acierto su cometido. La misma consideró y aprobó la Memoria, Balance y Actas. Debatió varias ponencias, mereciendo aprobación todas menos una. Permitió una exhibición del nuevo sistema audio-visual usado en pedagogía y aplicado en función espíritu, por la joven Mercedes Cano. Dicho sistema mereció aprobación, aunque suscitó divergencias en cuanto a la temática de la clase modelo utilizada como demostración.

Durante la actuación de la Asamblea hu-

bieron varias brillantes intervenciones del Hno. mexicano José Alvarez y Gasca, que fue nombrado presidente de honor de la misma.

Asistieron delegaciones juveniles de Rosario, Santa Fe, Paraná, Córdoba, La Rioja, Mar del Plata, Buenos Aires y Rafaela. La F.A. de M.E., a través de la Hna. Delia Angiulli, envió un emotivo mensaje.

Agotado el orden de los trabajos, usó de la palabra, en nombre de la CEA, quien firma el informe y también el Prof. José Alvarez y Gasca. Siguió luego el Hno. Albíreo Barcón, con una entusiasta exhortación y, finalmente, palabras del presidente, Carlos Fontinovo.

Los jóvenes de Rafaela agasajaron luego a todos los congresistas con un lunch, que se prolongó hasta las horas de tomar los micros que llevaban nuevamente a los delegados de retorno a sus respectivas localidades.

Afirmo, Hno. Presidente, que la II Asamblea de la FEJA, a mi sereno juicio, constituyó una demostración de fe y esperanza espiritista, y hace que la CEA pueda sentirse feliz y segura de que las banderas del Espiritismo tendrá buenos y responsables continuadores. La juventud espiritista argentina crece, se afirma y emprende. No apuntala: construye! A ella pues debemos decirle: ¡ADELANTE! — Natalio Ceccarini (h.)".

NUMERO ESPECIAL DE "LA CONCIENCIA"

Conmemorando sus quince años de labor periodística, ha editado nuestro colega "La Conciencia", que dirige el hermano en ideal Genaro Pucci, un número especial de 112 páginas, con un abundantísimo material literario de elevada factura: artículos, notas informativas, traducciones de trabajos tomados de publicaciones brasileñas y francesas, con un selectivo sentido de exposición periodística.

Esta revista que comenzó su existencia en 1948, presentada en hojas mimeografiadas, fue mejorando su presentación gráfica —conservando siempre un material interesante— y ganando paulatinamente y con valentía la calle, pues se la ve exhibida en los kioscos y librerías, con su primera expresión caratular que dice "revista espiritista".

El motivo de esta edición especial que nos ocupa, no se detiene sólo en la recordación aludida, sino que agrega dos más: la fundación de la "Casa de los Espíritus" y el "Movimiento de Amor Universal". El primero de los recuerdos va dedicado a la sede del Espiritismo, creada por el maestro Kardec en París y el segundo a una organización filantrópica espiritual, que se ampara bajo la rúbrica de LACE (La Conciencia Editora). Agrégase a tanto fasto el anuncio de una próxima edición de un libro de André Moreil, que titulado "Vida y Obra de Allan Kardec", lanzará a la consideración pública la editorial referida.

Estos acontecimientos encuentran en el seno de nuestras páginas un eco auspicioso. Toda manifestación que haga exposición de los postulados espíritas, nos llena de satisfacción, pues representa ver a nuestros ideales difundidos y dignificados por la preciosa vía literaria. Saludamos pues a LACE.

PRIMERA REUNION DEL C. F. DE LA C. E. P. A.

El 16 de diciembre pasado, bajo la presidencia del titular, Hno. Natalio Ceccarini, se reunieron los miembros del Consejo Federal de la Confederación Espirita Pan Americana, a fin de constituirse y entrar en el mecanismo específico dentro del referido organismo.

Se impusieron de la preparación del libro con la memoria del VI Congreso, que se halla en franco tren de organización; de la edición del boletín oficial del organismo: América Espirita, a aparecer en los primeros días del año entrante; y que se había enviado, según resolución expresa del Congreso, nota en favor del levantamiento de la clausura que pesa sobre la Federación Espirita de Portugal, enviada a todas las embajadas portuguesas de los países americanos, a la ONU, al presidente de Portugal y a la Federación Espirita Internacional. Impúsose a los miembros el plan de labor a realizar y se resolvió finalmente que las reuniones de Consejo Ejecutivo y C. F. se hagan en forma conjunta, a fin de reforzar y agilizar las tareas específicas de ambos organismos.

NUEVAS COMISIONES DIRECTIVAS

Espiritista Universal, Mar del Plata

Presidente: Pedro Fava; vice, Oscar D'Amario; secretaria general, Mercedes de Molto; secretaria de actas, Irma de Escalada; secretario de correspondencia, René Scalerandi; tesoroero, Raimundo Romero de Riera; protesorero, Ciriaco Sosa; vocales: Juan D'Onofrio, Hugo Paolicchi, Francisco Garzón, José Scallada, Irma Fava, Luis Fazzone y Agustín Masci; suplentes: Ceferino Berengeno, Antonio Giral, Cebita Rubio. Revisores de cuentas, Máximo de Passicot y Luis Bade.

Federación Espirita Juvenil Argentina

Presidente, José Bufi; vicepresidente y secretario de relaciones, Walter Bova; secretaria general, Rosa Mikelman; secretario de asuntos doctrinales, Juan A. Durante; secretaria de asuntos infantiles, Mercedes Cano; secretario cultural, Orindo Chaves; secretaria de asistencia social, Dora Palese; secretaria de divulgación y propaganda, María E. de Bufi; secretaria de economía y finanzas, Irene R. Bogo; secretaria de actas, Adhelma Luongo; secretaria archivista, Esther Lezcano; secretarios adjuntos a la presidencia: Rafael J. Vitali, Hebe Mariotti, Ignacio Pingitore, Félix Renaud; secretario suplente, Alicia Lorenzo; adjunta a la presidencia con cargo de la secretaria literaria artística, Antonia de Bova.

Agrupación Juvenil Manuel S. Porteiro

Secretaria general, Antonia S. de Bova; secretario, Norberto Cano; prosecretaria, Teresa Sagasti; tesoroero, Pedro C. García Arango; protesorero, Ernesto C. Sanz; secretaria de actas, Hebe Mariotti; vocales: Irene R. Bogo, Juan A. Durante, Francisco Tallarico, Amalia G. de Ceteiche y María E. D. de Buffi. Revisores de cuentas: Rosa Mikelman y Teresa Oyarzábal.

DIA DE LA INMORTALIDAD

Recordado por la F. A. de M. E.

Festejando, como es norma en este organismo, en fecha cercanas a ésta: 10 de noviembre, se celebró en dicha fecha el "Día de la Inmortalidad", con un acto de proyecciones extraordinarias.

Abrió el mismo, en nombre de la entidad organizadora, la Hna. Clara P. de Acuña, refiriéndose a la circunstancia que promovía el acto y a la personalidad de Amalia D. Soler, pues ese día se cumplía un nuevo aniversario de su nacimiento.

Seguidamente, el presidente de la CEA, Hno. Humberto Mariotti, con su reconocida capacidad expositiva disertó sobre el tema: "La inmortalidad del alma a la luz de la poesía espírita", refiriéndose a los grandes expositores de la verdad espírita en esa cuerda especial literaria.

Un recital de canto, a cargo de la soprano Eleonora Magi, se desarrolló luego, con una brillante expresión de la música clásica. Fue acompañado al piano por el profesor Mario Monachesi, cumpliéndose una parte valiosa del programa.

Luego de un intervalo, la Srta. Olga Cestino, recitó poesías con un sentido sutil de la interpretación, mereciendo la franca aprobación del auditorio numeroso, que seguía con atención los detalles interesantes que se iban desarrollando en el escenario.

El número artístico final estuvo a cargo de una joven y brillante intérprete pianista, que desarrolló con maestría un amplio programa de piezas del más variado tenor, superando en cada una de esas expresiones complicadas resortes técnicos, que desplegó con habilidad y manifiesto buen gusto. Un conjunto de bondades expresado por una jovencita en plena adolescencia, arrancó calurosos aplausos de la concurrencia.

El Hno. José Bompadre hizo presente el saludo de la central espírita al acontecimiento que se festejaba, con elocuentes palabras, a renglón seguido, dando paso luego a la Hna. Margarita S. de Testa, quien dijo las palabras de circunstancias que dieron cierre al acto que fue, en toda su extensión y en cada una de sus manifestaciones, una auténtica fiesta del arte y de la espiritualidad.

FIESTA EN LUZ, JUSTICIA Y CARIDAD

Cerrando el ciclo de las actividades realizadas por el grupo juvenil de esta entidad, titulado "León Denis", que también comprendió reuniones de niños, con labores específicas, llevó a cabo éste el pasado 8 de diciembre, en su sede de la calle Zelada, una simpática fiesta que aglutinó a niños y jóvenes, inclusive de F.E.J.A. y "Porteiro".

Con un variado y ameno acto artístico, reparto de juguetes, golosinas y premios a los mejores trabajos presentados por niños y la palabra del secretario del núcleo, Carlos N. Fontinovo y el presidente de la entidad, Alfredo Alba, se brindó una fiesta de confraternización tan gratamente repetidas en nuestro medio, pero allí aumentada simpáticamente

te por la demostración del celo largamente sostenido por los directores de la entidad, para iniciar a los niños en la senda del amor, del bien y del trabajo.

Terminó el acto con un lunch, en el que se renovaron vínculos de camaradería, de neto sentido espírita.

ASAMBLEA DEL NUCLEO JUVENIL "MANUEL S. PORTEIRO"

Este organismo juvenil de la CEA llevó a efecto, el 6 de diciembre pasado, su asamblea bienal, con el quórum compuesto por un número considerable de jóvenes, que con toda disciplina y amplio criterio de organización, dieron una muestra de cultura y capacidad encomiables.

Hallándose presentes, en carácter de invitados especiales, el presidente de la CEA, Hno. Humberto Mariotti y el asesor del organismo Hno. César Bogo, se comenzó la reunión con la elevación de pensamientos de práctica, para dar inmediatamente curso a la lectura y consideración del acta anterior, memoria y balance, los cuales fueron aprobados sin objeción. Escuchóse seguidamente a los Hnos. Mariotti y Bogo, respectivamente, quienes se expresaron con escogidos conceptos a la labor específica de la juventud espírita argentina. Lo hizo luego con unas atencibles recomendaciones, el Hno. Juan A. Durante y se finalizó el acto con la elección de las autoridades para el próximo período, que consagró como secretaria general a la Hna. Antonia Sbarra de Bova.

DIO POR FINALIZADO EL CICLO DE CHARLAS CULTURALES LA F.A. DE M.E.

Las charlas culturales, que todos los últimos viernes de cada mes ha venido realizando la F.A. de M.E., fueron clausuradas con un acto simpático y resonante, el pasado 20 de diciembre.

Inicióse el mismo con una charla que estuvo a cargo de la Hna. Irene Anselmo, quien se refirió a la personalidad de Jesús de Nazareth y a su obra en su paso por la tierra, exaltó el significado profundo de la fecha que en esos momentos se aproximaba. Seguido, la soprano Delia Milella, cantó poniendo en evidencia una vez más sus altas dotes vocales y su inteligencia interpretativa, una serie de villancicos y el Ave María de Gounod, con el beneplácito de todos y el aplauso merecido, brindado sin retaceos.

Siguieron en el uso del palco escénico, la Sra. Lelia R. de Godoy, que dijo palabras oportunas a la circunstancia que se conmemoraba. Finalmente, el Hno. Humberto Mariotti, cerró el programa preparado, hablando sobre la importancia de la actuación de la mujer en la sociedad y en especial en la corriente espírita.

Una fiesta de la fraternidad, a la que el grupo nutrido de mujeres que la integraron, pudieron poner el digno broche a todo un año de labor de divulgación efectiva.

Indicador de Sociedades

"LUZ, JUSTICIA Y CARIDAD"
Miércoles 19.45 horas - Sábados 16.30 hs. - Lectura comentada, clases de adoctrinamiento. 2º Domingo, 15.30 hs. Clases doctrinales y culturales infantiles juveniles

ZELADA 4458 Buenos Aires

ASOCIACION ESPIRITISTA
"LUZ Y VIDA"

Martes a las 15 hs.
Miércoles y viernes a las 20 hs.
2º Jueves a las 15 horas
Independencia 3488 - Bs. Aires

"PANCHO SIERRA"

Sábados: 16.30 horas
Calle 144, Nº 575, Estafeta Nº 3
M A R D E L P L A T A

SOCIEDAD ESPIRITISTA
"LUZ Y VIDA"

Lunes: de 19.30 a 21 horas
Miércoles: de 16 a 18 horas
Sarmiento 1460 - San Fernando

CENTRO DE ESTUDIOS
PSIQUICOS

LUZ EN LAS TINIEBLAS
T. de Alvear 729 — Quilmes

SOCIEDAD ESPIRITISTA
"LUZ DE LA PAMPA"

Sesiones de Estudio:
Martes 20.30 horas
GIL 64 - Santa Rosa, La Pampa

SOCIEDAD ESPIRITISTA
"LUZ Y PROSPERIDAD"

Miércoles y Sábados: 16 horas
Giribone 2373, D. 6 - Bs. Aires

"Paz, Amor y Elevación"
CULTO ESPIRITISTA

Undiano 18 - Bahía Blanca

SOCIEDAD
"Verdadero Espiritismo"

San Lorenzo 1129 Santa Fe
Centro FELIX ARRIGONI
(Adherida a la C. E. A.)

Biblioteca; Dr. Luis Echeverría
Sesiones: Miércoles, a las 20.45.
Se admiten visitantes. Lunes y
Viernes, a las 20.45 para socios
solamente.

HUMBOLDT 842 - BS. AIRES

"Dr. OVIDIO REBAUDI"

F. Ameghino 636 - Gral Pico
(La Pampa)

SOCIEDAD DE ESTUDIOS
PSIQUICOS Y FILOSOFICOS
Martes: 18 hs. - Sábados: 17 hs.
Biblioteca: Todos los días

Sáenz Peña 578 — Tandil

"ELEVACION"

Emilio Lamarca 2355 - Bs. As.

"El Lucero de la Mañana"

Miércoles 18.30 - Sábados 18 hs.
E. del Campo 744 - Avellaneda

"EL PROGRESO"

Lunes y viernes: 18.30 a 21.30
Nahuel Huapi 5857 - Bs. Aires

"Espiritismo Verdadero"

Güemes y A. Alvarez
Rafaela — Santa Fe

SOCIEDAD ESPIRITISTA
CULTURAL

Lavalle 704 Tres Arroyos

SOCIEDAD ESPIRITISTA
UNIVERSAL

Sábados: 16 horas
Ing. Marconi 1345 - Mar del Plata

SOCIEDAD ESPIRITISTA
RACIONALISTA

Lunes y Viernes de 19 a 21 hs.
Sábados: 20 a 22 horas
Biblioteca Pública
Pavón 2957 Buenos Aires

"EL TRIANGULO"

Miércoles: 18.30 - Jueves 16.30
Viernes 16 hs.
Sábados: 18 hs.
Gral. Lemos 113 - Avellaneda

ESCUELA ESPIRITISTA
"EVOLUCION"

Sábados: 16 a 19 horas
Ramón Falcón 2327 - Bs. Aires

SOCIEDAD
"AMALIA D. SOLER"

Días de Sesiones:
Miércoles y Viernes, 18.30 a 20
Ventana 3651 - Capital Federal

"E V O L U C I O N"

Galiotti 1345 — Córdoba

EVOLUCION HACIA DIOS
Tuyutí 1259 — Tapiales

FEDERACION ARGENTINA
DE MUJERES ESPIRITISTAS
S. de Bustamante 463 - Bs. As.

FEDERACION ESPIRITISTA
DEL SUR DE LA PROVINCIA
DE BUENOS AIRES

Ing. Marconi 1345, M. del Plata

FEDERACION ESPIRITISTA
DEL NORTE DE LA PROVINCIA
DE BUENOS AIRES
Pueyrredón 1184 — Pergamino

"FELIPE SENILLOSA"
Pinto 358 — Pergamino

"AMALIA D. SOLER"
Adherida a la C. E. A.

Días de reuniones: Martes y
Viernes de 18.30 a 20.30 hs.
Senillosa 119 T. E. 43-4721
- Capital Federal

"HACIA EL PROGRESO"
Brandsen 165 Lobería

"HACIA LA VERDAD"
Sábado: 16 horas
Calle 19 Nº 847 Lobería

"LA FRATERNIDAD"

Martes: 20.30 horas
Sábados: 16.30 horas
Secretaría
Todos los días de 14 a 20 horas
Donado 1124 Bs. Aires

La Esperanza del Porvenir
Moreno 356 Santa Rosa
La Pampa

CIRCULO DE ESTUDIOS
"PROGRESO ESPIRITA"
Charlone 950 Bs. Aires

"ORIENTACION"
Miércoles y Viernes: 21 hs.
Belgrano 1735 Godoy Cruz
Mendoza

"SAENZ CORTES"
Pehuajó

"SENDERO DE LUZ"
Beláustegui 4430 Bs. As.

"S E R"
Brandsen 5633 Avellaneda

"TE PERDONO"
Miércoles: 21 horas
Calle 11 Nº 1532 La Plata

ESTELA DE LUZ
Martes y Viernes a las 16.30 hs.
Catrillo 675 Caseros
(FGSM)

VICTOR HUGO
Lunes y Viernes a las 20.30 hs.
Armenia 148 Córdoba

Soc "VERDAD y JUSTICIA"
Jueves: 20.30 hs.
Conesa (Partido de S. Nicolás)

"VICTOR HUGO"
Espinosa 623 T. E. 90-1876
Buenos Aires

Indicador de Sociedades

SOCIEDAD ESPIRITISTA
"AMALIA D. SOLER"
Miércoles y sábados a las 20.30
CALLE 10 y 31 25 DE MAYO

CENTRO ESPIRITISTA
"AMOR FRATERNAL"
9 de Julio 531 - Carlos Tejedor

ASOCIACION
"ADELANTE"
Todos los Sábados y tercer Jueves, 16 hs.; Conjunto de Damas: Segundo Miércoles, 16 horas; Conjunto Infantil: Primer Domingo, 15 hs.; Conjunto Juvenil: Primer y tercer Sábado, 18.30 hs.

ACADEMIA
"AMALIA D. SOLER"
Cursos gratuitos - Corte y confección - Labores - Dibujo - Pintura - Encuadernación - Idiomas - Preparación alumnos
Lunes a Viernes, 14 a 19 hs.
AV. SAN MARTIN 5250
Buenos Aires

SOCIEDAD DE ESTUDIOS PSIQUICOS
"ALLAN KARDEC"
Alvarado 3535 - Mar del Plata

AGRUPACION JUVENIL ESPIRITA
"MANUEL S. PORTEIRO"
S. de Bustamante 463 - Bs. As.

Socied. Espiritista y Biblioteca
"ALLAN KARDEC"
Miércoles y sábados 18/20 hs.
Saavedra 1186 - Buenos Aires

ATENEOS DE PROPAGANDA ESPIRITISTA
"ALLAN KARDEC"
Miércoles: 19 - Sábados: 18 hs.
C. Correo 45 - Avellaneda

FEDERACION ESPIRITA JUVENIL ARGENTINA
Delegados y Visitantes
Primer Lunes, a las 20 horas
S. de Bustamante 463 - Bs. As.

SOCIEDAD ESPIRITISTA
"AMALIA D. SOLER"
Chacabuco 5078 - Mar del Plata

SOCIEDAD ESPIRITISTA
"CARIDAD CRISTIANA"
Lonquimay La Pampa

ASOCIACION ESPIRITA
"AMOR Y CARIDAD"
Lunes, Miércoles y Sábados de 20 a 22.30 hs.
Visitas Sábados 19 hs.
Independencia 3488 Bs. As.

Centro Espiritual y de Elevación Cultural
"AMOR Y CIENCIA"
White 722 Buenos Aires

SOCIEDAD ESPIRITISTA
"AMOR Y CONSTANCIA"
TRENEL - LA PAMPA

CENTRO DE ESTUDIOS PSICOLOGICOS
"BENJAMIN FRANKLIN"
Jueves y Sábados: 19.30 horas
Paraguay 4728 - Buenos Aires

BIBLIOTECA DE ESTUDIOS PSIQUICOS
"CAMILO FLAMMARION"
Reconquista 368 - Necochea

SOCIEDAD ESPIRITISTA DE ESTUDIOS PSIQUICOS
"JUSTICIA Y VERDAD"
Martes a Viernes 18 horas
Sábado 17 horas
C. Spurr 167 Avellaneda

SOCIEDAD ESPIRITISTA
"COSME MARIÑO"
Gascón 358 - Baradero

SOCIEDAD ESPIRITISTA
"JOSE GUTIERREZ"
Azcúenaga 75, Dto. 4, Avellan. Con personería jurídica e inscripta en el fichero de cultos con el N° 100. Adherida a la C.E.A. Sesiones: Martes y Viernes a las 20.30 hs., Jueves a las 15.30 hs.

CENTRO DE ESTUDIOS FILOSOFICOS
"IDEALISMO"
Miércoles: 20 horas
Sábados: 17 horas
M. Acha 2345 - Buenos Aires

SOCIEDAD ESPIRITA
"JUANA DE ARCO"
Miércoles: 20.30 horas
Domingos: 17 horas
Pje. Irigoyen 1978 - Rosario

SOCIEDAD DE ESTUDIOS PSIQUICOS Y FILOSOFICOS
"JOAQUIN MORA"
Sábados y domingos: 16 horas
Cervantes 1708 - Bs. Aires

SOCIEDAD
"LA HERMANDAD"
Lunes a las 17 hs
Viernes a las 19 hs.
Muñoz 279 - Ciudadela

SOCIEDAD ESPIRITISTA
"LA HUMILDAD"
Miércoles y Sábados: 17 horas
Av. Gral. Paz 9180 - Bs. Aires

SOCIEDAD ESPIRITISTA
"LA IGUALDAD"
Méndes de Andés 777 - Bs. As.

SOCIEDAD ESPIRITISTA
"LUZ DEL PORVENIR"
Sesiones doctrinarias:
Domingos 15.30 hs.
FRANCIA 44 LOBERIA

CENTRO ESPIRITUALISTA
"LA VOZ DE JESUS"
Reuniones: Miércoles, Jueves y Sábados - Domingos: 8.30 hs.
URQUIZA 1226 - CORDOBA

ASOCIACION ESPIRITA
"LEON DENIS"
21 de Junio 548, Gral. Roca
Río Negro

SOCIEDAD ESPIRITISTA
"LUZ Y VERDAD"
Calle 2, N° 1560, Cnel. Pringles

SOCIEDAD ESPIRITISTA
"LUZ DEL PORVENIR"
Comprobante Inscripción Fichero de Cultos N° 791.
Días de Reuniones: Martes, Jueves y Viernes a las 16 hs.
Adherida a la C.E.A.
ALSINA 3723, Olavarría FGR.

SOCIEDAD ESPIRITISTA
"LUZ Y VERDAD"
Martes y sábados: 19 a 21 hs.
Belgrano 282 - José Ingenieros

CENTRO ESPIRITISTA
"LUZ Y VERDAD"
Lunes: 20 hs. - Jueves: 16.30
Sábados: 17 hs.
Serrano 224 - Bánfield

Indicador de Sociedades

"EVOLUCION y PERDON"
S. de Iriondo 967 Victoria
San Fernando)

INSTITUTO ESPIRITA UNIVERSAL
Miércoles y Viernes de 18 a 22
Miércoles y Viernes de 18 a 22 horas
Corrientes 4533 Bs. Aires

CENTRO ESPIRITISTA
"JUAN LASTRA"
de Estudios Psicológicos
Maipú s/n. entre Belgrano y Florida. D. Postal: C. C. N° 82, Burzaco, F. G. R.
Martes, 15.30; miércoles 15.30; sábados 16 horas.

CLINICA
"ALLAN KARDEC"
Lemos 113 Avellaneda

"G. JOSE DE SAN MARTIN"
Jueves 20,30 hs. y Dom 9 hs
Jueves: 20,30 hs.
Domingos: 9 hs.
Laguna Larga Córdoba

"FELIPE SENILLOSA"
Av. de Mayo 660 Rojas
Pcia. de Buenos Aires

CENTRO ESPIRITA
SENDA DE LA VERDAD
Amenábar 3488 T. E. 13276
Santa Fe - F.C.G.B.M.

CENTRO ESCUELA ESPIRITA del
PADRE GERMAN
Lunes de 16,30 hs. a 18,30 en Salcedo 3553 Capital
Los Sábados de 17 a 18 horas
Filial N° 1: Rioja 1178 Capital
Centro Experimental Espirita

"TERESA DE JESUS"
Martes y Jueves a las 20 hs.
Oro 2920 Buenos Aires

HACIA LA LUZ DE JESUS
Sesiones: Domingos 16 hs.
Av. Rivas 582 - González Catán

"P S Y K E"
Corrientes 4533 Bs. Aires

Profesionales

Dra. HEBE IRIS MARIOTTI
Dentista
(Para los espíritas precios especiales)

Thompson 489 - Dpto. "A"
T. E. 99-3214 Cap. Federal

ESTUDIO JURIDICO
Consultas gratis a Espíritas

Dr. ANTONIO CILLO
Abogado
Est.: Lavalle 1290, of. 111, 1° p.
Particular: Darragueyra 2186
T. E. 72-5614

Dr. NORBERTO DENGRA
CIRUJANO DENTISTA

Av. Juan B. Justo 3831
Lun., Miérc., Vier. Sol. hora

Av. Roque S. Peña 284
Villa del Parque - Caseros
Martes, Jueves y Sábados
T. E. 750-2446

Dra. DORA PALESE
Dentista
Se atiende con precios especiales a socios directos de la CEA y también a los espíritas en general.
Consultorio:
Dean Funes 1632 T. E. 93-4114
Particular: T. E. 91-0776

Dr. ANGEL F. ARRIGHI
Médico

Homeopatía Iriscopía
Solicitar turno por teléfono a
T. E. 31-5859

Esparza 81, pl. bj., dep. D,
esq. Rivadavia (Once) Capital

HOTEL REAL
CANEDA
a cuatro cuartos del Casino y
Playa Bristol
A los lectores de LA IDEA,
precios especiales
MORENO 2634 T. E. 2-1880
Mar del Plata

Avisos Comerciales

MARIÑO E IRIBARREN
Estación de Servicio
"Shell"
Nazca 2502 - CAPITAL

SASTRERIA

MORETA Y NUÑEZ
Canning 3145 - Bs. Aires
T. E. 71 (Palermo) 3523

ISMAEL DIAZ
COMPRA VENTA DE PROPIEDADES
Remates - Hipotecas
Administración de Propiedades - Seguros
Calle 71 - 1067 - T.E. 5-6100
La Plata, F. C. G. R.

EVARISTO GERMAN
"Contratista de Esquila"
San Bina 264 Cabildo
F.C.G.R.

Casa ANAEL
Libros - Juguetes - Regalos
S. Lorenzo 5988 - Carapachay
FRANCISCO TALLARICO
FOTOS A DOMICILIO
Comunes
y Tridimensionales
Foto Estudio
ROL - MAR
precio especial
para espíritas
Lanza 2528 T. E. 921-5866

IZSTITUTO AMERICANO DE MOTORES

ENSEÑANZA DE MOTORES DIESEL Y A EXPLOSION

877 - SANCHEZ DE BUSTAMANTE - 879

BUENOS AIRES

Establecimiento Metalúrgico ANCO

Artículos de Escritorio
Trabajos de Torno y Balancín

Escritorio:
Valentín Gómez 2879, F - T. E. 87-9854

Fábrica:
Mariano Acosta 168 - San Martín

TALLER MECANICO

de

ODRISI E HIJO

Mecánica en general - Trabajos de balancín

MANSILLA 2655 (Avelaneda) T. E. 22 - 1885

ANTONIO C. TOLOSA

MECANICO ESPECIALIZADO

Agente "OLIVETTI"

Reparación de máquinas de escribir
sumar, calcular y registradoras

NUEVO TELEFONO N.º 656

Genzález del Solar 890

PEHUAJO - F. C. N. D. F. S. y Pcial

CEMENTERIO UNIVERSAL

— de —

LUIS TRAVESARO

Desarmadero de Coches y Camiones
usados. — Venta de Repuestos
nuevos y usados

SAN MARTIN 2550 — ROSARIO
T. E. 80826 y 83094

Cochería LA SUDAMERICANA

Hijos de DOMINGO MAROTTA

GARAY 3717-19

T. E. 31-2415 y 5068

Agentes de "La Idea"

Elisa C. de Macía
Sociedad "Amor y Ciencia" (Capital)

Tomás Andrés
Sociedad "Amor y Constancia" (Trenel)

Manuel Raúl Vicente
Soc. "Amor Fraternal" (Carlos Tejedor)

Juan Vecco
Círculo "Progreso Espírita" (Capital)

María del C. G. de Vidal
Soc. "Estela de Luz" (Caseros)

Alejandro Fernández
"El Triángulo", Avellaneda.

José Sáez
Organización Juvenil
Avellaneda 290 - La Rioja

Miguel Rasola
Soc. "Felix Arrigoni" (Capital)

Alfredo Sainz
Soc. "Luz, Justicia y Caridad" (Capital)

Rubén Peiró
Soc. Amalia D. Soler Mar del Plata.

Agustín Fernández
Luz y Vida CAPITAL.

Domingo Pilone
"Te Perdono" — La Plata
Venta y Suscripciones de la Revista

LA

Confederación Espiritista Argentina

OFRECE A SUS

SOCIOS DIRECTOS

Consultorios médicos { Alopátia
" odontológico { Homeopatía } Gratis
" jurídico

Asistencia médica integral a precios de antes:

Internación en Sanatorios, cirugía, neurología, obstetricia, todas las especialidades médicas; campamentos de veraneo, excursiones; campeonato de ajedrez; otros beneficios.

INSCRIPCION: \$ 50.—

CUOTA MENSUAL „ 50.—

Sea titular de estos beneficios

INSCRIBASE

EN SU SOCIEDAD o EN SANCHEZ DE BUSTAMANTE 463

Revista LA IDEA
Administración:
S. de Bustamante 463
Buenos Aires

Registro Nacional
Propiedad Intelectual
Nº 606.594

Fichero de Cultos Nº 406

Correo Argentino
Sucursal 13
Medrano

Tarifa reducida
Concesión Nº 732



**Obra póstuma
é inédita
del
extraordinario
Maestro
Americano**

**2 TOMOS de más de
450 páginas c/u.**

Pídalo a Ediciones
CONSTANCIA

Cangallo 2267 - Bs. Aires
T. E. 47 - 5392

INDAR

Fábrica Argentina de Cajas de Seguridad

ANTONIO C. TOLOSA
Representante

GONZALEZ DEL SOLAR 886
T. E. 656
Pehuajó - F.N.D.F.S.

ACABA DE APARECER

PARAPSIKOLOGIA Y MATERIALISMO HISTORICO

por HUBERTO MARIOTTI

Presenta el autor de este libro la concepción de una filosofía idealista que estaría encaminada a despertar un nuevo sentido espiritual y heroico de la existencia y de la historia.

Precio del ejemplar ... \$ 120.-

MIRO 163

Ediciones VICTOR HUGO
T. E. 63-7118

BUENOS AIRES

\$25.-

la idea

Fundada el 1º de Octubre de 1923

EDITORIAL

*Centenario de una obra inmortal
Así se expresó el Espíritu de Verdad
Convicto y Confeso*

LUIS DI CRISTOFORO POSTIGLIONI
Un libro esclarecedor

INES DI CRISTOFORO CELICO
Veintisiete rumbos de una sabiduría eterna

CARLOS IMBASSAHI
Un notabilísimo parapsicólogo

HUBERTO MARIOTTI
En torno a un mensaje de Pietro Ubaldi

MANUEL GARCIA
Filosofía de la vida y de la muerte

MELCHOR CUADRADO
El Espiritismo es la religión

Hechos y cosas de todas partes — Comentarios — Las clases del Instituto de Enseñanza Espirita — Noticias — Partieron para el más allá... — Nueva comisión directiva de la C.E.A. — Libros — Informativo panamericano.

Año XLI

Marzo 1º de 1964

Nº 467

órgano de la confederación espiritista argentina